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¡Apuesta peligrosa del 
Ayuntamiento: desiste del 

amparo contra el Toro”!

* El Primer Tribunal Colegiado ha revocado el amparo 
que tenía el municipio para proceder contra el ex 
presidente municipal de Tepic y su ex tesorera.
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A lo largo de nuestra existencia se han 
oído voces respecto a que lo peor que 
pueden hacer unos padres de familia, es 
obligar a sus hijos a contraer matrimonio 
si es que metieron las patas, sobre todo 
de papás que van en busca del individuo 
que embarazó a su hija menor de edad, 
para que responda a su “responsabilidad”, 
y más si son ambos menores de edad.
Aquí en el estado de Nayarit se tuvo 
la gran iniciativa de ley de la diputada 
local, Sofía Bautista Zambrano de que 
haya lanzado la iniciativa de ley de que 
se prohibieran los matrimonios entre 
personas menores de edad; sin embargo, 
dicha iniciativa obedece más bien quizás 
a una ocurrencia, porque claramente se 
ve, se intuye que la señorita diputada 
no ha tomado en cuenta la verdadera 
realidad de la calidad humana que ha 
regido desde siempre, y si el pleno en su 
conjunto se fue con la finta al aprobar dicha 
iniciativa, fue tal vez nada más porque 
encima se estima congruente, pero que 
ya más en el fondo, tiene muchos que 
ver e infinidad de datos que habría que 
tener en cuenta.
Podría ser muy probable que a la señorita 
Bautista Zambrano se le haya despertado 
esta inquietud debido a su muy temprano 
despertar sexual o influida por pláticas de 
amigas y conocidas que hoy andan como 
dice el dicho: “por culpa de un falso cariño, 
ahí andan por la calle llorando cargando 
en los brazos un niño. Sin embargo, a lo 
largo de lo visto en la vida cotidiana es 
imposible detener el que una chica de 
14 o menos años de edad se detengan 
ante lo que el instinto manda y sin querer 
se tiene que obedecer. Porque no es por 
nada la máxima aquella de que “cuando 
cabeza chica se calienta, cabeza grande 
no piensa”.
No se puede lucha en contra de la 
naturaleza porque nada más basta con 
encontrarse en una esquina o en una 
parada de camiones para comprobar 
cómo se ven infinidad de chamaquitas 
luciendo su panza de estar embarazadas; 

y no por nada los memes de que esta 
pasado 10 de mayo se felicitaba a todas 
las mamás, menos a  las que  tenían 
menos de 17 años y todavía menos a 
las que no sabían ni siquiera el nombre 
el papá del “Bryan”.
Y parecerá broma, pero hay infinidad de 
muchachas que aún no llegan a los 18 
años de edad que ya son mamá y que 
ni siquiera saben quién les engendró el 
niño que ahora tienen que mantener, criar 
y educar. De ahí que se entiende que la 
diputada local Sofía Bautista Zambrano 
ni siquiera tenga una idea de lo que pasa 
en nuestra entidad; y menos ahora que 
se ha envuelto en su burbuja de cristal 
en donde ni siquiera alcanza a mirar la 
realidad del porqué se dan matrimonios 
entre menores de edad.
Tal vez para la señorita Bautista Zambrano 
se le hizo fácil predicar que habría que 
estar en contra de los matrimonios de 
gente menor de edad, pero jamás se 
detuvo a pensar  por qué se dan estos;  
cuál es el motivo por el que se tienen que 
llevar a cabo, cuáles son las condiciones 
económicas de las familias que aprueban 
que menores de 18 años contraigan 
matrimonio a pesar de que al año o menos 
de este ya se esté disolviendo el mismo.
Todo esto de unir a dos seres antes 
de cumplir la mayoría de edad, desde 
luego que es muy complicado, y más 
precisamente porque no hay seguridad 
económica entre los contrayentes; y  
precisamente debido a esto, son en 
el mayor de los casos quienes tienen 
que patinar con los gastos familiares e 
incluso hasta de mantener al cónyuge, 
es decir, el papá de la muchacha tiene 
que apechugar con el mantenimiento del 
yerno o nuero, y más hoy en día en que 
esto es muy cotidiano.
Así que esa iniciativa supuestamente 
lanzada por la diputada local Sofía Bautista 
Zambrano, ya aprobada en el Congreso 
Estatal, mejor que se revise de bien a 
bien, porque no vaya siendo que en el 
fondo sea por algún trauma sufrido por 
la señorita Bautista en sus años mozos; 
porque en realidad no afecta en nada 
lo que ha sido una tradición a través 
de los años en nuestra depauperada 
nación eso de que se den matrimonios 
entre menores de edad, la prueba está 
en que ya un juez de distrito ha puesto 
el dedo en la llaga de la iniciativa de ley 
de la diputada local Bautista Zambrano, 
¿y por qué?, pues precisamente porque 
no tiene buen sustento dicha iniciativa 
que lanzó la señorita Sofía Bautista, a 
quien si se le esculca de bien a bien, se 
descubrirá que hay alguien detrás de 
ella quien es el que mueve sus hilos y la 
hace caminar cual vil títere. Porque, ¿a 
quién le afecta en realidad el que se unan 
seres menores de edad mientras no nos 
pidan para mantenerlos? ¿Ah, verdad? 
Pero en fin. Sea pues. Vale.

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

ROBAN EL LABORATORIO DE ARTES TEATRALES 
Y ESCÉNICAS, “SON CHINGADERAS”

PROPONE FIDEL CASTRO SE OTORGUE 
MEDALLA DE BARRO A DONALD TRUMP 
POR SU PARTICIPACIÓN EN EL DEBATE.

- - - - - - -
¿Medalla para el macuarro?
 -de acuerdo y que no de lata
más la medalla de barro
debe chapearse con caca.

E P I G R A M A
Por: Igibato

Una iniciativa muy sobada

NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

Precisamente cuando están por presentar 
la obra de teatro “Voy a Tener un Hijo”, 
es visitado por las ratas de dos patas el 
domicilio donde funciona el Laboratorio 
de Artes Teatrales y Escénicas de Nayarit 
(LATEN), ubicado en calle Morelos casi 
esquina con Ures, en pleno corazón 
de nuestra tranquila y segura ciudad 
capital, lugar en donde los hampones se 
llevaron equipo de trabajo que alcanza 
los 200 mil pesos de valor, producto a 
una vida de esfuerzos del amigo Luis 
Alberto Mora Bravo, que se encuentra 
afligido y encabronado junto con su 
equipo de colaboradores.
El hurto fue descubierto por los chicos que 
trabajan con Luis, quienes al mediodía de 
ayer lunes llegaron como de costumbre 
para preparar la presentación del jueves 
13 y encuentran las puertas abiertas y 
cerraduras forzadas de oficinas y centro 
de actividades, y al revisar faltaban 
computadoras, tornamesas, bocinas, 
amplificadores, micrófonos,  equipo 
especial, herramientas para cortar madera 
y una cantidad de dinero efectivo.
Quien esto escribe fue testigo cuando 
acudieron a levantar el acta personal 
de investigación de la Fiscalía, pues 
yo caminaba alrededor de las 15:00 
horas por la calle Morelos, y desde la 
San Luis se veía molimiento y un carro 
de la citada institución estacionado, y al 
acercarme más al lugar me percate del 
buen amigo Luis, que era cuestionado 
por un agente sobre el robo, me detuve 
a saludar y conocer qué había pasado.
Con Luis estaban una jovencita y un 
chavo parte de su equipo de artistas, 
mientras que una agente policial del sexo 
femenino inspeccionaba los cuartos y 
lugares del Teatro, para integrar los datos  
a la averiguación, el rostro de Bravo Mora 
mostraba coraje, no es para menos, 
como dijo son años de trabajo y esfuerzo 
para ir conformando el Laboratorio de 
Artes Teatrales y Escénicos de Nayarit 
(LATEN), en que los muchachos han 
sacrificado su esfuerzo y puesto su 
granito de arena.
Como ciudadano y comunicador, me 
consta que Bravo Mora a diario se 
esfuerza por hacer mejor las cosas en la 
materia que él maneja, que es el teatro, 
por eso, como el posteo en su espacio 
de facebook, son “chingaderas”, nos 
despojaron de bienes producto de muchos 
años de esfuerzo, de muchas personas, 
afectaron el patrimonio de una institución 
que no hacemos daño, que trabaja por 
la gente y para la gente, menciona. 
La ahora víctima de esos malandrines 
hijos del mal, hasta hace un tiempo se 
desempeñó como director del Instituto 
de Arte y Cultura del Ayuntamiento del 
Cambio, por lo que no pudiera dudarse 
que haya gente indirecta de sus ex 

colaboradores posiblemente involucrados 
en esos hechos, que hayan buscado 
vengarse de algún malentendido, había 
molesta porque los hacía trabajar fuera 
de su horario cuando era necesario, todo 
por cumplir al cien en la encomienda 
conferida.
La realidad que ciudad de Tepic, se 
encuentra a merced de las ratas de 
dos patas, quienes parecen trabajar 
con la complacencia de los azules de 
las diversas corporaciones, debido que 
los elementos nomas se pasean por la 
ciudad y una que otra colonia de Tepic 
de Nervo y Escutia, pero poco se ven 
las detenciones de amantes de lo ajeno, 
incluso, ya ni a borrachitos. miones 
agarran que e$$$tara pa$$ando, donde 
quedará la lanita.
En esa misma tesitura, cabe mencionar 
que hace poco más de tres meses sucedió 
un robo similar al compañero y prestigiado 
periodista Oscar González Bonilla, quien 
fue visitado por las ratas de dos patas y 
vaciaron su domicilio, de ahí se llevaron 
computadoras, cámaras, grabadoras, 
aparatos de vídeos, cuadernos, lapiceras, 
memorias, tenis, ropa e información de 
interés personal.
El integrante de la Unión de Columnistas 
y Articulistas de Nayarit, como cualquier 
ciudadano acudió a presentar su denuncia 
ante la autoridad correspondiente, y 
pese que en una ocasión le llamaron 
para reconocer unas cosas robadas de 
su propiedad, no fueron entregadas, o 
quizá le hayan requerido de facturas o 
de boleta de bautismo, documentos que 
en ocasiones no alzamos, pues nunca 
pensamos que habrán de ocuparse.
Ante esas circunstancias,  González 
Bonilla prefirió olvidarse de tener 
nuevamente sus cositas, pues pasaron 
tres meses y nada, a no ser que ya 
estén en otras manos las laptop, y sus 
chanclas ya las traiga otras patas de 
algún empleado de X corporación.
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¡Apuesta peligrosa del Ayuntamiento: 
desiste de amparo contra “El Toro”! 

Garantizada la Justicia en Nayarit: Edgar Veytia

Por Oscar Verdín Camacho 
El Ayuntamiento de Tepic ha 
tomado una decisión que podría 
resultar suicida: 
Aunque en marzo pasado 
obtuvo amparo de un Juzgado 
de Distrito para que, a partir 
de que la sentencia quedara 
firme, la Fiscalía General del 
Estado (FGE) concluyera en 
30 días la denuncia interpuesta 
contra el ex alcalde Héctor 
González Curiel “El Toro” y 
la ex tesorera Marcia Ivette 
Bernal Mendoza, por probables 
delitos de ejercicio indebido 

de funciones y peculado, con 
motivo, entre otros, de millonarios 
desvíos correspondientes al 
impuesto especial del 12 por 
ciento a favor de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN), 
el Ayuntamiento comunicó el 
desistimiento del asunto.
Por ello, la resolución del amparo 
fue revocada. En breve ya no 
existirá. 
Así, por lo pronto, el municipio 
pierde el poder que le daba ese 
amparo y ha dejado el asunto 
en manos de la Fiscalía.
Con fecha del jueves seis, 

el Primer Tribunal Colegiado 
con oficinas en Tepic estudió 
el amparo en revisión penal 
332/2016, interpuesto por “El 
Toro” y Marcia Ivette y mediante 
el cual reclamaron el amparo 
ofrecido al Ayuntamiento.
Para el viernes siete se enlistó 
el sentido de la resolución, que 
dice: “por desistido, revoca, 
sobresee y declara sin materia 
los recursos”.
Con el desistimiento, por parte 
de la síndico municipal María 
Florentina Ocegueda Silva, 
que habría sido presentado 
a principios de septiembre, 
se anunció la revocación del 
asunto, por lo que ni siquiera 
fue necesario estudiar los 
argumentos de los dos ex 
funcionarios denunciados. 
Cabe añadir que el municipio 
inicialmente presentó un recurso 
de revisión adhesivo, con el que 
defendía el amparo ofrecido 
por el juzgado federal, lo que 
ha aumentado la incertidumbre.
El fallo de revocamiento deberá 
ser turnado al Juzgado Primero 
de Distrito de Amparo Penal, 
que anulará la sentencia inicial.
Hasta hace unas semanas “El 
Toro” fungía como director de 
la Comisión Nacional del Agua 
(CONAGUA) en Nayarit. 

Y QUÉ 
DEMONIOS PASÓ 
V e r s i o n e s 
e x t r a o f i c i a l e s 
recogidas citan dos 
escenarios posibles: 
Pr imero,  que a 
raíz del amparo la 
Fiscalía General ha 
agilizado un peritaje 
de contabilidad para 
pretender justificar 
el no ejercicio de la 
acción penal a favor 
de “El Toro” y Marcía 
Ivette, acreditando 
falta de elementos 
en la denuncia, por lo 
que el Ayuntamiento 
de Tepic decidió 
retirar el juicio para aumentar 
el cúmulo de pruebas contra 
aquellos, insistiendo en el mal 
uso de recursos públicos.
Sin embargo, al desistirse del 
amparo, el municipio deja ir una 
poderosa arma con la cual la 
FGE tenía, en dado caso, que 
dar cumplimiento al fallo en 
30 días, lo que motivaría un 
reclamo social en caso de que 
fuera absuelto, dada la grave 
situación financiera que dejó 
“El Toro” al concluir el cargo.
Total: si se les va absolver, que 
sea una instancia del Gobierno 
del Estado.
Y segundo: en los últimos 
meses la FGE agilizó diligencias 
ministeriales contra funcionarios 

del Ayuntamiento de Tepic, 
especialmente del área de 
Tesorería y que han recurrido 
a juicios de amparo por temor 
a ser detenidos. 
Varios de ellos han comparecido 
a rendir declaración ministerial, 
con motivo de una denuncia 
interpuesta por el Órgano de 
Fiscalización Superior (OFS).
Con ello, queda la impresión de 
que el Ayuntamiento de Tepic 
ha cedido terreno con el asunto 
de “El Toro” y su ex tesorera, 
a cambio de que disminuya 
el hostigamiento a diversos 
funcionarios.
(NO se autoriza la transcripción 
o copiar y pegar esta nota a 
otros medios de comunicación. 
NO al robo de notas) 

Con el Nuevo Sistema de Justicia Penal…

* El Primer Tribunal Colegiado ha revocado el amparo que tenía el municipio 
para proceder contra el ex presidente municipal de Tepic y su ex tesorera.

•La Fiscalía General y el 
Poder Judicial; se han 

desempeñado de manera 
profesional, logrando 
en conjunto llevarle 

seguridad y justicia a las 
familias nayaritas. 

Tepic.-  El Fiscal General Edgar 
Veytia, dio a conocer que la Fiscalía 
General del Estado, ha iniciado en 
lo que va del año, 8,387 reportes de 
hechos, así como se han iniciado 
857 carpetas de investigación a 
través del Nuevo Sistema de Justicia 
Penal Acusatorio y Oral. 
El funcionario estatal, señaló que 
con el Nuevo Sistema de Justicia, 
el trabajo del Ministerio Público y 
policías se ha eficientado, además 
de garantizar una justicia rápida y 
eficaz para la ciudadanía, esto a 
través de Medidas Cautelares y los 
propios procesos que se resuelven 
de manera abreviada y se obtienen 
sentencias en una misma audiencia. 
Edgar Veytia destacó además el 
trabajo conjunto con el Poder Judicial, 
quienes se han desempeñado de 
manera por demás profesional, y 
que en conjunto con la Fiscalía 

General han logrado más de 
600 vinculaciones a proceso, 
140 procedimientos abreviados, 
35 acuerdos reparatorios, 
592 medidas cautelares y 59 
suspensiones condicionales 
del proceso. 
“La voluntad de ambas partes, 
el profesionalismo y sobretodo 
los métodos científicos; así 
como la capacitación constante 
que se ha brindado a los 
elementos que conforman la 
seguridad del estado, han 
tenido a bien llevar una justicia 
pronta y expedita, con la que 
reafirmamos el compromiso con 
la sociedad nayarita, de mantener 
y brindar seguridad y justicia 
a los ciudadanos”; aseveró el 
Fiscal General Edgar Veytia. 
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Por: Martín García Bañuelos
Tepic.- “Al considerar que permitir 
el uso de las armas para defensa 
personal únicamente contribuye 
a generar mayor violencia de 
la que ya existe en el país, el 
Partido del Trabajo se pronuncia 
tajantemente en contra de la 
propuesta del  senador panista 
Jorge Luis Preciado, quien 
impulsa una iniciativa de ley para 
que los ciudadanos puedan utilizar 
armas en legítima defensa”, así 
lo dio a conocer en entrevista el 
Comisionado Político Nacional del 
Partido del Trabajo en Nayarit, 
Pedro Roberto Pérez Gómez. 
“El PT considera que vivimos 
en un estado de derecho en 
el que las autoridades tienen 
la obligación de salvaguardar 
la integridad de la población, 
por tanto, el planteamiento del 
legislador es una visión y solución 
simplista sobre la inseguridad 
en nuestro país, toda vez que el 
trasfondo de dicha problemática 
responde a múltiples factores 
que son en realidad los que 
deben atenderse: generación 
de empleos con salarios dignos, 
educación para los jóvenes, salud 
para las familias, es decir, cubrir 
la necesidades básicas de la 
población y dentro de ello, sin 
duda, se debe atender a fondo 
el problema de la inseguridad”, 
expresó. 
Asimismo dijo el representante 
del PT en Nayarit, Pedro Roberto 
Pérez Gómez, que es precisó que 
el tema de la inseguridad debe ser 
combatida con cuerpos policiacos 

eficientes; con un marco legal que 
proteja a la víctima y castigue 
al   delincuente; con políticas 
que erradiquen la impunidad y 
la corrupción; pero no con una 
medida emergente como es la de 
armar a la población, que puede 
dar pie a la aplicación de la ley 
del talión. “La violencia jamás 
se combate con más violencia”, 
afirmó. 
“Es claro, que la medida planteada 
por el legislador lo único que 
provocaría sería elevar los niveles 
de incidentes violentos y las tasas 
de homicidios se dispararían, 
basta ver las masacres registradas 
en Estados Unidos, es el ejemplo 
de lo que ocurre cuando el uso 
de las armas está permitido”.
Finalmente,  agregó, que 
el PT insiste en señalar el 
evidente fracaso del gobierno 
por garantizar el bienestar de la 
población, por ello es necesario 
que tanto ciudadanos como 
partidos exijan el replanteamiento 
de una estrategia real de 
combate a la inseguridad, la 
reestructuración del sistema 
judicial y el establecimiento de 
políticas públicas enfocadas 
al desarrollo integral de los 
mexicanos. El gobierno está 
obligado a escuchar las demandas 
de la ciudadanía y atenderlas, 
la realidad es irrefutable: 7 de 
cada 10 se siente inseguro en su 
ciudad, según una encuesta del 
Inegi recientemente publicada, 
situación que deber ser revertida 
a la brevedad y con los mejores 
métodos posibles. Acotó. 

El Partido no tiene la culpa, el partido 
no les ordena robar: Manuel Cota 

PT en contra de la 
propuesta de portar armas 

en defensa personal

No podrá Financiera Nacional apoyar el cien por ciento de las siembras de las costas de la entidad

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit.- Al político no 
debe calificársele por el partido 
al que pertenece, sino por el 
comportamiento de él, el partido 
no tiene la culpa, tiene la culpa 
el individuo  que agarra el poder 
para agarrar dinero, para destruir 
y despojar a la gente y eso es 
grave, eso no es el partido, el 
partido no les ordena robar.- 
aseveró el senador y dirigente 
de la CNC, Manuel Humberto 
Cota Jiménez. 
Agregó: “son genéticamente 
formados, el partido como a 
mí me enseña a querer las 
Instituciones y respetar a quien 
la preside, hay hombres de 
partidos diferentes a los que 
yo he reconocido, yo estoy 
convencido, porque fui diputado 
federal con Felipe Calderón y 
el PRI, le dio la mayoría para 
que tomara posesión y Manuel 
Cota diputado federal, votaba 
a favor de iniciativas de él y 
como se lo dije al presidente, 
lo golpean mucho presidente, 
pero el presidente de México 
encarna a la patria, del partido 
que sea México no tiene partido.
México es más allá de lo que 
nosotros no nos imaginamos, por 
eso tenemos que seguir sumando 
y México es Nayarit y tenemos 
que salir desde aquí, ya basta 
de lo que acontece un estado 
como Jalisco grande industrioso  
progresista, un estado como 
Sinaloa con enorme progreso 
y desarrollo en el campo, en la 
pesca, en el turismo, volteas a 
Colima, ¿que nos está pasando?, 
yo observo al gobernador hacer 
importantes obras y gestiones y 
luego nos damos unos atorones, 
nos hace falta que nos unamos.
Por eso al final en una familia 
no es que le hereden dinero, el 
abuelo o el padre, sino que le 
hereden los buenos valores para 
poder salir adelante, cuando 
aparece la herencia y el dinero 
se divide la familia, cuando el 

dinero es la tentación de un 
gobierno, sustituyes tus objetivos 
de gobierno, por los objetivos 
materiales del dinero, el dinero es 
muy importante, es para transitar, 
comer, vestir  y vivir bien, pero 
no para tener excesos”.
Al estar presente este lunes en 
el homenaje de cuerpo presente, 
del ex diputado presidente del 
Congreso del Estado, Manuel 
Narváez Robles, Cota Jiménez, 
recalcó: “ en este mundo terrenal 
los pleitos estériles perjudican 
a la gente, mientras uno tiene 
un cargo es lo que menos 
es importante, claro la lucha 
y la competición electoral 
genera muchas condiciones y 
circunstancias, con el propósito 
de llegar, la lucha misma me 
quedó claro en alguna ocasión; 
me dio mucha tristeza y lo 
lamento mataron a un candidato 
a la república, entonces cuando 
las ambiciones personales, van 
más allá de una aspiración de 
servir, se atreven a hacer muchas 
cosas, muchas cosas. Pero el 
conocer una encuesta es un 
tema ordinario, son estrategias 
propias de los que a su juicio 
así deben de comportarse, pues 
correcto, lo que si digo  es que he 
luchado enormemente; cuando 
fui aspirante a ser diputado local 

fui con personajes de una talla 
estatal y un potencial económico 
extraordinario y la sociedad se 
impuso ganamos 18 distritos y 
los 17 compañeros restantes, 
entre ellos Manuel Narváez y otro 
de ellos Alejandro Lara, (que ya 
no está con nosotros) votaron 
para que yo fuera su líder de la 
Cámara, ahí me voy hasta ese 
tiempo y a esa distancia, donde 
la adversidad es permanente, 
pero donde el bravo es el que 
impera.
El legislador federal y dirigente 
nacional campesino, recordó a 
mí me mandaron de candidato 
al primer distrito decían que 
nadie me conocía, no solo fui 
el único diputado que ganó hoy, 
soy líder de la CNC, derivado 
de ese espacio territorial de 
campesinos, estoy sin ambiciones, 
con aspiraciones; yo creo que 
soy un experto electoral, antes 
de tener un cargo político, soy 
un experto electoral y conozco 
esos procedimientos. Yo mañana 
en forma deshonesta estaría 
sacando algún otro documento y 
con una buena técnica electoral 
que convenza, pero no se trata 
de convencer a la gente con 
papeles y menos destruyendo al 
adversario, porque se destruye 
a Nayarit.

Por Rafael González Castillo 
Conforme pasa el tiempo crece la 
desesperación de los campesinos de 
la costa norte y sur del estado porque 
carecen de dinero para preparar sus 
tierras para arrancar los cultivos del    
siglo otoño e invierno.
Con base a lo programado las siembras 
en las partes altas iniciarán  a partir del 
25 del presente y en las partes bajas 
el dos de noviembre  próximo. Pero la 
mayoría  de los productores mueven 
sus tierras pidiendo prestado o fiado.
 Si el tiempo lo permite y se consiguen 

los  recursos   los hombres del campo 
en ambas   costas   proyectan sembrar 
arriba de cien mil hectáreas de frijol, maíz, 
sorgo forrajero, hortalizas, garbanzo, 
entre otros.
El gerente de Financiera Nacional en 
la entidad, Raúl Rosales Rosas, dice 
que la institución a su cargo nada más 
proporcionará  120 millones de pesos de 
los mil 500 millones que se requieren para 
los cultivos de los municipios costeros.
El entrevistado dice que ellos quisieran  
incrementar el número de créditos y que 
no pueden porque muchos campesinos  

piensan que tramitar el financiamiento 
ante ellos es muy difícil.
 Otro  problema  que tienen los campesinos  
para acezar a los créditos de Financiera 
Nacional  es que  algunos cayeron en 
cartera vencida.
Como otros años a la mayoría de los 
campesinos que están a punto de iniciar 
sus siembras no les quedará  otra 
opción más de que acudir a las Cajas 
de Ahorros Solidarias,  empeñar sus 
casas, vender sus bienes, acudir  con 
los coyotes o intermediarios para poder 
labrar sus parcelas.                                  
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Tepic.- Integrantes de la 
Trigésima Primera Legislatura 
del Congreso del Estado de 
Nayarit llevaron a cabo este 
lunes en el recinto Legislativo 
un merecido homenaje de 
cuerpo presente al doctor 
Manuel Narváez Robles, 
quien fuera Presidente de la 
Vigésima Novena Legislatura 
del Congreso del Estado de 
Nayarit, fallecido el pasado 
sábado 8 de octubre.
Al homenaje  asistieron 
familiares, amigos, diputadas 
y diputados de la Vigésima 
Novena y Vigésima Séptima 
Legislatura de las cuales 
formó parte, funcionarias y 
funcionarios del Gobierno 
del estado de Nayari t , 
Magistrados del  Poder 
Judicial y trabajadores del 
Congreso del Estado, quienes 
con total respeto realizaron 
guardia de honor al féretro 
que contenía el cuerpo 
del doctor Manuel Narváez 
Robles. 
En su mensaje, el Presidente 
del Congreso del Estado, 

diputado Jorge Humberto 
Segura López, a nombre 
de los integrantes de la 
Trigésima Primera Legislatura 
manifestó sus más sentidas 
condolencias a familiares y 
personas cercanas a Manuel 
Narváez Robles, de quien 
dijo, fue un hombre que se 
dedicó al servicio del pueblo.
“Su dedicación se reflejó en 
su servicio a sus pacientes 
cuando se desempeñó en el 
Instituto Mexicano del Seguro 
Social y en su liderazgo al 
frente de la Vigésima Novena 
Legislatura del 2008 al 2011, 
periodo en el cual le tocó 
impulsar diversas leyes para 
garantizar los derechos de las 
mujeres, los niños y de los 
grupos vulnerables, además 
de que buscó establecer 
programas de atención a 
las víctimas del delito; es 
un digno ejemplo de lo que 
debe ser un servidor público. 
Le tocó vivir una época 
de transición democrática, 
de nuevas prácticas en la 
política, de apertura y amplia 

participación ciudadana, que 
supo afrontar con prudencia 
y moderación”, añadió. 
Finalmente, el licenciado 
Manuel Narváez Navarro, 
hijo del hoy occiso, expresó 
su agradecimiento y a su 
vez comentó que, para su 
padre, su vida era la política; 
“era una persona dedicada 
en cuerpo y alma a ver 
el progreso no solo de 
Santiago sino de Nayarit, 
fue una persona leal y de 
instituciones que buscaba 
siempre la sinceridad, la 
honestidad, un amigo en 
quien confiar, una persona 
de acuerdos, de trato, que 
dio en el Poder Legislativo 
los mejores años de su vida, 
en el que buscó que Nayarit 
creciera de forma legislativa 
y de infraestructura. Hombre 
de buen trato a la ciudadanía 
y de apertura para que las 
voces de Nayarit fueran 
escuchadas; él se va contento 
y satisfecho de lo realizado”, 
concluyó.
El féretro que contenía el 

La Trigésima Primera Legislatura

Rinde homenaje póstumo al ex 
presidente del Congreso Local, 

Manuel Narváez Robles 

La UAN no desaparece por problemas 
económicos o administrativos: SETUAN 

La Universidad es inmortal, es un patrimonio de Nayarit y de los 
nayaritas y todos tenemos que hacer el esfuerzo para que salga 

adelante, señaló Hernández Escobedo   

Por Juan Carlos 
Ceballos 

Tepic, Nayarit.- La UAN 
es inmortal, es perenne; 
la UAN, no se acaba ni 
estará predestinada  ni a 
parar ni ha desaparecer 
por cuestiones de orden 
administrativo o económico; 
la UAN es un patrimonio de 
la sociedad, es un patrimonio 
de Nayarit y todos tenemos 
que hacer el esfuerzo para 
que salga adelante. Así lo 
aseveró el líder del SETUAN, 
Luis Manuel Hernández 
Escobedo.

Remarcó: “qué bueno que 
todo mundo está poniéndose 
en los zapatos del Rector, 
que bueno que quien tiene la 
posibilidad de sacar adelante 
a la UAN en este bache, 
está haciéndose presente, 
hay muchos actores que 
hay que buscarlos para 
poder solucionar el problema 
financiero, porque como 
se los he dicho toda la 
vida, la Universidad no está 
para sucumbir, ante estos 
problemas, ni ante ningún 
otro ni interno ni externo.
Hernández Escobedo, señaló 

que las medidas que están 
tomando en función de buscar, 
dentro de las auditorías, como 
se saca claridad a esto que era 
parte de la opacidad, que bueno 
y que bueno que el gobernador 
y que bueno que todos los 
actores políticos y quienes no 
son actores políticos y puedan 
ser coadyuvantes para que la 
Universidad no pare, si la UAN, 
tuviera un colapso, detrás de 
ese colapso viene el atraso 
de los jóvenes de Nayarit, por 
lo que tenemos que buscar 
la manera de solucionar este 
otro problema que ha surgido 
en este tiempo, porque la 
Universidad es perenne  y 
seguirá siendo de Nayarit y 
de los nayaritas.
Hernández Escobedo, destacó: 
“qué bueno que el gobernador 
Roberto Sandoval, ya se sumó 
al compromiso, que bueno 
que todos los universitarios 
estamos haciendo un esfuerzo 
para sacarla adelante y la UAN 

va a seguir, estamos ahorita 
haciendo un emplazamiento 
de huelga a nivel nacional, 
de todas las universidades 
públicas, en función de la 
manera que va integrada, la 
propuesta para educación 
superior en la cámara de 
d iputados federa l ,  que 
establece un recorte del 50 
por ciento, en todos los fondos 
extraordinarios, que eran de 
alguna manera un paliativo  
para la sobrevivencia de las 
reformas estructurales, por 
lo que estamos buscando la 
manera de que se reconsideren 
estos casos y la próxima 
semana estaremos con la 
Comisión de Educación y 
con la de Hacienda, a efecto 
de que reconsideren y esos 
9 mil millones de pesos  que 
le recortaron a los fondos 
extraordinarios, los reintegren 
porque dice la presidenta de 
la Comisión de Educación que 
si es posible hacerlo”.          

•Manuel Narváez Robles, 
hombre dedicado a la 
política con sentido 

social, Líder del 
Congreso Local en 

su Vigésima Novena 
Legislatura, médico, 
académico, servidor 
público, legislador y 

periodista.

melodía interpretada por la 
banda de música del Gobierno 
del Estado de Nayarit, para 
ser trasladado al Municipio 
de Santiago Ixcuintla, para 
ser sepultado.  

cuerpo de Manuel Narváez 
Robles fue despedido de la 
sede del Poder Legislativo 
a través de aplausos y una 
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EL IMSS APLICARÁ MÁS DE 1,650,000 
VACUNAS DURANTE LA TERCERA 

SEMANA NACIONAL DE SALUD

Visión Política
Por Edmundo Virgen

se distribuirán 
casi  s iete 
m i l l o n e s 
de dosis de 
a lbendazol 
( d e s p a r a -
sitante), la 
entrega de 
tres millones 
558 mil sobres 
de Vida Suero 
Oral para el 
manejo de 
enfermedades 
diarreicas, así 
como un millón 232 mil dosis de 
ácido fólico a mujeres en edad fértil.
El Coordinador de Programas 
Médicos del Área de Enfermedades 
Inmunoprevenibles y Semanas 
Nacionales de Salud del IMSS, 

Nibardo Paz Ayar, señaló que 
el Seguro Social participa en 
esta campaña con cinco mil 496 
vacunadores; se instalarán cuatro 
mil 662 puestos de vacunación 
fijos y semifijos en las Unidades 
de Medicina Familiar (UMF) y dos 
mil 770 brigadas móviles que se 
ubicarán en escuelas de educación 
primaria.
Explicó que para completar el 
cuadro de acciones en esta Semana 
Nacional de Salud, personal del 
Instituto informará a más de seis 
millones 330 mil padres y madres 
de familia respecto a la prevención 
de enfermedades diarreicas agudas, 
infecciones respiratorias agudas 
y tétanos neonatal, su manejo en 
el hogar y la identificación de los 
signos de alarma.
Entre los objetivos de esta Tercera 
Semana Nacional de Salud, dijo, 
es continuar con la eliminación del 
sarampión, rubéola y el Síndrome 
de Rubéola Congénita; avanzar 
hacia el control de la infección por 
el VPH; incrementar las coberturas 
de vacunación en niñas y niños 
menores de ocho años, y disminuir 
la mortalidad por enfermedades 
diarreicas e infecciones respiratorias 
en menores de cinco años.
El doctor Paz Ayar indicó que 
la aplicación de vacunas contra 
el VPH y la triple viral (SRP) se 
realizará en las escuelas primarias 
del país, tanto públicas como 
privadas, que se encuentren 
bajo responsabilidad del IMSS. 
El resto de las inmunizaciones 
para completar esquemas de 
vacunación se aplicarán en las 
UMF, en horario de las 08:00 a 
las 20:00 horas en los módulos 
correspondientes.

•Del 10 al 14 de octubre el Seguro Social, en coordinación con las instituciones 
del Sistema Nacional de Salud, llevará a cabo más de 22 millones de acciones 

de vacunación, prevención, informativas y de control de enfermedades.
•Se contará con la participación de 5,496 vacunadores, se instalarán 4,662 

puestos de vacunación y 2,770 brigadas móviles.
•Las Unidades de Medicina Familiar brindarán el servicio de vacunación de las 

08:00 a las 20:00 horas

Del 10 al 14 de octubre se realizará 
la Tercera Semana Nacional de 
Salud 2016, en la que el Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS), 
en coordinación con las instituciones 
del Sistema Nacional de Salud, 
tiene como meta la aplicación de 
un millón 651 mil 147 vacunas, 
principalmente para prevenir 
sarampión, rubéola y parotiditis 
(paperas) en población infantil, 
así como la inmunización contra 
el Virus del Papiloma Humano 
(VPH) a niñas de quinto año de 
primaria y de 11 años no inscritas 
en el Sistema Educativo Nacional.
El IMSS realizará un total de 22 
millones 909 mil acciones en salud, 
pues además de la vacunación 
también se administrarán tres 
millones 287 mil dosis de vitamina A, 

Escasamente a un año de que 
los grupos de autodefensas 
fueron desarticulados en el 
estado de MICHOACAN, por 
el gobierno de la república en 
coordinación con el gobierno 
michoacano encabezado 
por el perredista SILVANO 
AUREOLES CONEJO, quienes 
se comprometieron a hacer 
respetar el estado de derecho. 
En verdad lo que han hecho es 
demostrar su total incapacidad 
para mantener el orden y la 
tranquilidad en esa entidad que 
nuevamente se ha convertido 
en una de los más inseguras 
del país, razón por la que las 
empresas de transportes de 
pasajeros, así como diversas 
del giro de autotransportes 
de mercancías han decidido 
dejar de realizar el servicio 
en esa ent idad por  los 
constantes asaltos y quema 
de camiones que son objeto 
sin que las autoridades locales 
y federales hagan algo por 
evitarlo, además de que 
actividades importantes como 
el turismo que es de las que 
más ingresos genera en esa 
entidad se ve severamente 
dañada por el incremento de 
la inseguridad. 
Cabe mencionar que los 
grupos de autodefensas 
l lamada también pol ic ía 
comunitaria, surgieron en 
el 2013 como una respuesta 
de la sociedad civil a los 
altos índices de violencia, 
inseguridad, extorciones, 
secues t ros ,  homic id ios , 
asaltos, robos, despojos, 
ajusticiamientos, levantones, 
trata, cobro de derechos 
de piso a comerciantes y a 
productores del campo, todo 
ello causados por células del 
narcotráfico que se asentaban 
en los pueblos y cometían 
todo tipo de atrocidades, 
ante la indiferencia de las 
autoridades de los tres niveles 
que en la mayoría de los 
casos estaban coludidas con 
los grupos criminales quienes 
cometían todo tipo de delitos 
sin siquiera ser perseguidos. 
Todo esto generó un hartazgo 
de la sociedad civil que al 
percatarse de la impunidad y 
de la infiltración de los propios 
policías dentro de  los grupos 
criminales decidieron tomar 

la justicia en sus manos y 
armarse hasta los dientes 
para enfrentar en igualdad de 
condiciones a los grupos de 
delincuentes, quienes vieron 
en los grupos de autodefensas 
a un numeroso contingente 
de la sociedad civi l  que 
representaban para ellos un 
serio peligro ya que estaban 
dispuestos a exterminarlos de 
suelo michoacano, algo que 
lamentablemente no sucedió 
debido a que el gobierno de 
la república procedió a la 
desarticulación de los grupos 
de autodefensas y enviar a 
sus líderes a la cárcel. 
Ahora a un año de distancia 
de la desarticulación de los 
grupos de autodefensas, 
el pueblo michoacano se 
encuentra indefenso, a merced 
de los grupos criminales que 
nuevamente empiezan a 
cometer atrocidades por todo 
el estado sin que el gobernador 
S I LVA N O  A U R E O L E S 
CONEJO cumpla la palabra 
empeñada de mantener la 
tranquilidad en MICHOACAN.
En contraste, el estado de 
NAYARIT a pesar de los 
excelentes indicadores en 
materia de seguridad que 
lo colocan como el segundo 
es tado más seguro  de 
MEXICO, las multimillonarias 
inversiones de capital no 
aterrizan y las entidades 
que por excelencia son de 
las más industrializadas del 
país acaparan las grandes 
inversiones como es el caso 
de los estados de NUEVO 
LEON, donde a principios de 
año con una inversión de 500 
millones de dólares se instaló 
la automotriz KIA y PUEBLA 
donde se instalará el próximo 
mes de enero la automotriz 
AUDI, que producirá autos 
deportivos para el mercado 
extranjero, cada una generará 
al menos 400 empleos directos 
bien remunerados, en tanto 
que en esta tierra de Coras y 
Huicholes lo más que podrá 
haber será una agencia de 
exhibición y venta de autos 
de estas marcas. Total que 
con este tipo de empleos 
NAYARIT continuará siendo 
un potencial exportador de 
mano de obra a los ESTADOS 
UNIDOS.

A un año de la desarticulación de grupos de 
autodefensa el crimen se apodera de Michoacán
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Ante los comuneros y 
representantes de medios 
de comunicación presentes, 
el Gobernador reiteró que, 
como siempre, la apuesta 
es al diálogo para llegar a 
acuerdos que beneficien de 
manera positiva a ambas 
partes del conflicto, pero su 
prioridad, dijo, son siempre 
los nayaritas, su seguridad 
e integridad, así como el 
respeto de sus derechos 
humanos pero también de 
sus patrimonios. 

gestión que hicimos es que 
no exista ninguna ejecución 
sin que el Gobierno del estado 
se presente; yo defenderé el 
100, no el 99 ni el 80, el 100 
por ciento a mis nayaritas, ya 
sean coras, ya sean huicholes; 
en defensa de nuestros 
pueblos indígenas, como 
Guadalupe Ocotán, darles el 
respeto a nuestros indígenas 
de Nayarit, en salud, en 
educación, en alimentación", 
enfatizó Roberto Sandoval.

Reafirma Gobernador apoyar 
a comuneros de Huajimic

Arranca en Nayarit la Tercera Semana Nacional de Salud
Bajo el lema `Mientras tú 
los quieres, las vacunas los 
protegen´, la Secretaría de 
Salud de Nayarit arrancó la 
Tercera Semana Nacional de 
Salud, la cual se llevará a cabo 
del 10 al 14 de octubre, lapso 
en el que se realizarán más de 
700 mil acciones preventivas 
de salud, como vacunación 
y distribución de sobres 
suero vida oral, albendazol 
y ácido fólico, además de 
proporcionar información 

sobre la prevención de 
enfermedades diarréicas 
e infecciones respiratorias 
agudas.
Durante el acto oficial, 
realizado en la Escuela 
Primaria ‘General Felipe 
Ángeles’ de Tepic, el Director 
de los Servicios de Salud 
de Nayarit, Aurelio Carrillo 
Rodríguez, en representación 
del Secretario de Salud, Pavel 
Plata Jarero, enfatizó que la 
inmunización es, sin duda, 

una de las acciones más 
importantes en salud pública, 
por lo que esta semana se 
enfocará a vacunar a las niñas 
de quinto año de primaria u 
once años de edad contra el 
Virus del Papiloma Humano, 
así como contra el sarampión 
a los niños de 6 años de edad.
Detalló que durante esta 
jornada intensiva de salud, 

El Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda reafirmó 
su respaldo y apoyo a los 
habitantes de Huajimic, 
municipio de La Yesca, 
quienes desde hace 60 años 
defienden la propiedad de 10 
mil hectáreas que indígenas 
jaliscienses reclaman como 
suyas; en un diálogo abierto 
y directo, el mandatario 
escuchó y respondió las 
inquietudes de los comuneros 
y les garantizó que ya se 
está trabajando en obtener 
soluciones concretas a su 
problemática.

que no se ejecutará ninguna 
resolución a favor de los 
indígenas del estado de 
Jalisco hasta que exista 
una reunión formal entre las 
dos partes afectadas, sus 

abogados, Gobierno Federal 
y Gobierno Estatal.
"Hoy está bien claro que el 
Gobierno de Nayarit siempre 
actuó con responsabilidad, 
buscando la paz, actuó 
buscando la legalidad; los 
límites de Nayarit no son 
negociables, ni un paso 
atrás, ni un metro atrás, pero 
tampoco violencia, tampoco 
buscaremos confrontación, 
por lo contrario, somos 
hermanos, somos gente de 
diálogo. Por lo pronto, la 

Estatal de Salud, 73 puestos 
de vacunación y por medio 
de 73 brigadas que harán 
visitas casa a casa.
Carrillo Rodríguez hizo un 
llamado a los padres de 
familia para que vacunen a 
sus hijos, a fin de completar 
esquemas básicos y prevenir 
enfermedades entre la 
población infantil.

en la que part iciparán 
trabajadores de los Servicios 
de Salud, IMSS, ISSSTE, IMSS 
Prospera y 212 voluntarios, 
se realizarán en Nayarit un 
total de 715 mil 625 acciones 
que representan una inversión 
de 6 millones 793 mil 534 
pesos. Durante esta semana 
se aplicarán las vacunas en 
las 295 unidades del Sistema 

En Casa de Gobierno, 
Sandoval Castañeda ratificó 
su compromiso de defender 
el territorio nayarita —sin 
violentar las resoluciones 

emit idas por instancias 
federales—, informó a los 
comuneros que, derivado de 
gestiones ante la Secretaría 
de Gobernación, se acordó 
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Sensibilizan ISSSTE y CNDH 
a trabajadores federados 

A efecto de generar y difundir 
una cultura de conocimiento 
y reconocimientos de los 
derechos fundamentales de 
niñas, niños, adolescentes y 
adultos mayores, la Comisión 
Nacional de Derechos Humanos 
(CNDH) en coordinación con la 
Delegación Estatal del ISSSTE 
en Nayarit iniciaron el ciclo 
de talleres 2016 dirigido a 
trabajadores federados. 
Para tal efecto, la coordinadora 
de la Campaña Nacional de 
Prevención y Protección de 
Niñas, Niños y Adolescentes 
de la CNDH, Marisela Delgado 
Hernández dirigirá durante 
lunes y martes el taller de 
Prevención y atención de la 
violencia sexual en niñas, niños 
y adolescentes; así como los 
derechos y obligaciones de 
los servidores públicos como 
garantes de la ley general que 

protege a dicho sector. 
Al inaugurar los talleres, el 
delegado estatal del ISSSTE 
Antonio Sandoval Pazos, destacó 
que en el ámbito de actuación 
del instituto es fundamental 
que los 21 seguros, servicios 
y prestaciones se otorguen 
en un marco de inclusión y de 
absoluto respeto para los 200 mil 
derechohabientes amparados 
en Nayarit.  
“Precisamente nosotros como 
servidores públicos debemos ser 
garantes de crear una cultura de 
respeto a la dignidad de todos, así 
como de dar voz para defender 
los derechos de quienes nos 
rodean especialmente, cuando 
se trata de grupos o personas 
en situación de vulnerabilidad” 
puntualizó. 
Por su parte el director de 
Atención Médica de los Servicios 
de Salud de Nayarit (SSN), Luis 

Emilio González Macías subrayó 
la importancia de reconocer y 
denunciar las violaciones a los 
derechos humanos en todos 
los sectores de la población. 
A nombre del Gobierno del 
Estado y de los SSN subrayó 
la necesidad de difundir y 
vincular a toda la población 

en un esfuerzo conjunto por 
mantener la inclusión y la 
pluralidad. 
Al arranque de la capacitación 
acudió personal de distintas 
dependencias adscritas al 
régimen del ISSSTE, así como 
trabajadores de la propia 
institución que tienen contacto 

días miércoles y jueves el taller 
de Derechos Humanos para 
Personas Adultas Mayores, 
a cargo de la Coordinadora 
de la Campaña Nacional de 
Promoción y Difusión de los 
derechos de este sector de la 
población. La entrada es libre 
para el público en general. 

*En el respeto a derechos de grupos 
vulnerables. 

con niñas, niños, adolescentes 
y adultos mayores, integrantes 
de las áreas de psicología, 
estancias infantiles, pensiones, 
etc. 
Los talleres serán realizados en 
el auditorio de la Sección 20 del 
SNTE de 10:00 a 14:00 horas 
teniendo programados para los 
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Tepic, Nayarit.- El Gobierno 
del Cambio que preside Polo 
Domínguez, a través del 
Centro de Atención Integral 
a Mascotas (CAIM) y en 
coordinación con el Centro 
de Adopción y Rescate 
Animal A.C. (CARA) de la 
Ciudad de México, trabajan 
en la Megacampaña de 
Esterilización Canina y Felina 
2016, la cual se realiza de 
manera gratuita.
Miguel Dibildox del Valle 
coordinador del  CAIM, 
informó: “Esta megacampaña 
de esterilización de mascotas 
fue pensada para todas 
las personas que no tienen 
posibilidad de pagar un 
servicio de esterilización, con 
ello estamos asegurando el 
bienestar de las mascotas y 
evitando un buen número de 

nacimientos de animales 
que pueden quedar 
después en situación 
de calle, abandono o 
maltrato”.
Esta actividad está 
a p o y a d a  p o r  l o s 
miembros de CARA, una 
asociación con más de 
30 años de experiencia 
en la práctica de cirugías 
en todos los estados de la 
república; su presidente 
José Luis Martínez 
Reyes, destacó:
“En México el problema 
de perros abandonados 
es  te r r ib le ;  en  la 
Ciudad de México se 
sacri f ican cerca de 

15 mil perros mensuales 
y en muchos municipios 
del país el problema es 
semejante; entonces estamos 

convencidos que una acción 
para solucionar este problema 
es la esterilización, entonces 
hemos formado una alianza 
con el municipio de Tepic, 

sumando esfuerzo y recursos 
para que se logre esto; la 
solución es la esterilización y 
no la matanza de animales”.
Cabe destacar que en esta 
campaña participan además 
del Ayuntamiento de Tepic y 
la Asociación CARA, diversos 
patrocinadores de la iniciativa 
privada, voluntarios de la 
sociedad, asociaciones 
civiles, empleados del propio 
gobierno municipal, entre 
otros.
Hoy martes 11 de octubre 
estarán en la Dirección de 
Seguridad Pública Municipal 
(zona de la Cantera) ; 
miércoles 12 de octubre en 
el salón de usos múltiples 
de la colonia 2 de Agosto; 
jueves 13 de octubre en el 
local del Comité de Acción 
Ciudadana de la colonia 

Los Sauces (Laurel no. 107 
esquina con Jacarandas); 
y viernes 14 de octubre en 
el casino infantil Speedy 
Party en la colonia El Rodeo 
(Alaska casi esquina con 
Insurgentes); en un horario 
de 8:00 de la mañana a 2:00 
de la tarde.
Con estas acciones el 
Gobierno del Cambio busca 
el bienestar de la sociedad 
tepicense, atendiendo lo 
que hoy ya se considera un 
problema de salud pública, 
la sobrepoblación de perros 
y gatos.

Ayuntamiento realiza 
Megacampaña de 

Esterilización de mascotas

Ruiz está encaminado a 
ser la puerta del desarrollo 

de Nayarit: Víctor Abud

nuestro municipio, pues se 
generaran muchos empleos 
directos e indirectos lo que 
sin duda alguna mejorará la 
economía del estado”.
Aseveró Abud Pérez, que otro 
gran acierto para Ruiz, del 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda es la construcción 
del moderno boulevard, que 
habrá de darle una mayor 
plusvalía a los bienes y raíces 
por donde atraviesa, lo mismo 
embellecerá urbanísticamente 
a la cabecera municipal, 
“eso se llama tener visión de 
gobierno estatal, y esta obra 
lleva un avance del 80 %, por 
lo que es muy probable que 
el próximo mes de noviembre 
nos lo esté entregando el 
mandatario estatal”.
Por  ú l t imo expresó  e l 
e n t r e v i s t a d o ,  q u e  l a 
administración municipal que 
preside de nuevo tendrá que 
recurrir a un préstamo bancario 
para cubrir los aguinaldos y 
demás prestaciones de fin 
de año a los trabajadores del 
ayuntamiento, puntualizando 
que el 80 % del presupuesto 
de este gobierno, se lo lleva 
el personal sindicalizado. 

Por: Martín García Bañuelos
Tepic.-En lo referente a las 
obras y acciones realizadas por 
el ayuntamiento de Ruiz, son 
diversas las ya ejecutadas a 
donde destacan la introducción 
de agua potable, ya que en 
todas las localidades cuentan 
con este vital servicio, pero 
también se han efectuado de 
vivienda, educación, deporte, 
cul tura, salud, caminos, 
electrificación entre otras, 
así lo manifestó en entrevista 
el presidente municipal, Víctor 
Abud Pérez.
Agregó, que ha sido una ardua 
tarea ejecutar las obras pues 
son el resultado dijo, de las 
gestiones e idas a México, a 
donde hemos tocado puertas 
y recibido eficaz respuesta del 
gobierno federal que preside 
Enrique Peña Nieto, asimismo 
también el efectivo apoyo del 
mandatario estatal, lo que nos 
ha permitido cumplirle con 
hechos a nuestros gobernados.
“Ruiz, está encaminado a ser la 
puerta del desarrollo de Nayarit, 
ya que la construcción de la 
Presa Las Cruces y el Canal 
Centenario son el detonante 
para la transformación de 

*Continuará hasta el viernes en distintos lugares de la ciudad
*La meta es llegar a mil esterilizaciones; hasta hoy el impacto social ha 

sido enorme y se registran ya más de 200 cirugías en perros y gatos
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padeciendo la peor de las 
sequías que hemos tenido 
en la historia de San Blas, 
seguiremos otorgando apoyos 
e impulsando programas, 

porque conocemos la enorme 
batalla y dificultad de los 
ganaderos para producir 
alimentos de calidad" Destacó 
el Presidente de San Blas. 
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En apoyo a los ganaderos, 
El Presidente Independiente 
de San Blas, Hilario Ramírez 
Villanueva hizo entrega éste 
fin de semana pasado de 6 
toros de registro a ganaderos 
del municipio como parte de 
uno de los programas que 
viene impulsando desde el 

inicio de su trienio en favor 
del sector ganadero. 
Para mejorar la genética del 
hato ganadero y aumentar la 
calidad del producto cárnico, 
y lácteo el Presidente de 
San Blas, en compañía de 
Fernando Gómez Aguayo, 
Presidente de la Unión 

Ganadera de San Blas y Jorge 
García Sánchez, Presidente 
de la Unión Ganadera de 
Nayarit llevó a cabo la entrega 
de los  sementales bovinos. 
 E l  ob je t ivo  de  es te 
apoyo es contr ibuir  a l 
mejoramiento genético de 
los hatos ganaderos con la 

reproducción de becerros de 
alta calidad genética y con 
ellos mejorar la producción 
de carne y leche. 
"Con  és tos  an ima les 
certificados, se podrá mejorar 
la calidad en la producción de 
carne, pues han sido probados 
genéticamente y evaluados 

siendo óptimos para mejorar 
los productos lácteos y 
cárnicos y que beneficiará 
económicamente en gran 
medida a los ganaderos" 
enfatizó "El Amigo Layín".
abe destacar que otros de los 
objetivos con la entrega de los 
sementales y mejora animal, 

es el beneficio económico para 
los ganaderos, aumentando la 
rentabilidad de cada animal a 
lo largo de su vida productiva. 
Con acciones como éstas, el 
mandatario estatal continuará 
f i rmemente  t raba jando 
lado a lado del sector 
agropecuario "porque aún 

"Seguiremos trabajando de la mano con los ganaderos para 
que la producción y exportación de carne siga creciendo"

Layín entrega toros de registro 
en beneficio al sector ganadero
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LA GUILLOTINA
Por Lic. Javier Durán

VIGENTE, EL PENSAMIENTO LIBERAL 
DE BELISARIO DOMINGUEZ

¿REALMENTE SEGUROS? 

A 103 años de su sacrificio, la obra 
del gran prócer mexicano Belisario 
Domínguez, sigue vigente, su actitud 
en el momento en que la Patria 
urgía para recuperar su dignidad y 
honor se convirtió en el símbolo de 
la congruencia en el cumplimiento 
de los principios y valores de toda 
una nación. La postura del Senador 
Belisario Domínguez Palencia, es 
recordada como la del único hombre 
que levantó la voz públicamente para 
impulsar el pensamiento crítico contra 
un gobierno ilegítimo que lastimaba 
y oprimía a los mexicanos, su actitud 
humanista, su atención gratuita 
como galeno a los menesterosos, 
la distribución de medicamentos 
de forma gratuita a los necesitados 
desde su botica  "La Fraternidad", 
su sencillez y honradez son todo un 
ejemplo para el pensamiento político 
de hoy, un ejemplo de la actitud que 
el ser humano debe aspirar a cumplir 
cabalmente, para estar en concordia 
con nuestros semejantes.
Para  Belisario Domínguez estaba 
claro que gobernar era sinónimo 
de servir y de que el hombre era 
libre cuando podía expresar lo que 
pensaba sin el temor de ser reprimido 
o amedrentado, por ello en las 
nebulosidades políticas y sociales de 
su tiempo, sus principios se convirtieron 
en la conciencia popular de las clases 
oprimidas que forjaron el carácter 
de nuestra nación. Por tales méritos 
el Senado de la República instituyó 
mediante decreto del 28 de enero de 
1953 la medalla de honor Belisario 
Domínguez para premiar a quienes 
como él, se hayan distinguido por su 
ciencia o su virtud en grado eminente 
como servidores de nuestra patria o 
de la humanidad. Dicha presea es la 
Máxima Condecoración que el Senado 
de nuestra República otorga a los 

ciudadanos para honrar la memoria 
del senador chiapaneco que fue 
férreo opositor a la usurpación de 
Victoriano Huerta a la Presidencia de 
la República y que por sus abiertas 
e incendiarias críticas en la tribuna 
de la Cámara alta fue asesinado el 
7 de octubre de 1913, pero que con 
su heroico sacrificio ganó para la 
Revolución la conciencia moral del 
pueblo de México.
En este marco, La Respetable 
Logia Simbólica Belisario Domínguez 
Palencia No. 21, juridiccionada a la 
Gran Logia del Estado de Nayarit 
INVITA a la ceremonia del 103 
aniversario luctuoso del insigne 
Senador Belisario Domínguez Palencia 
y a la ceremonia de Entrega de la 
Medalla al Mérito Liberal 2016, este 
sábado 15 de octubre del 2016 a las 
16:30 horas en la explanada de la 
Gran Logia del Estado de Nayarit 
sito en abasolo 25 oriente entre Av. 
México y calle zacatecas, zona centro 
Tepic, acto en el que habremos de 
recordar la vida y obra de éste gran 
héroe civil y en el que se otorgará 
la medalla al mérito liberal 2016, al 
respetable Profr. Isidro Perez.
Belisario Domínguez, con sus hechos 
apoyo al progreso de nuestro país 
y de la humanidad, por ello, su 
pensamiento liberal no se olvida 
y forma un ejemplo del pensar en 
la verdadera política que no busca 
el interés particular, sino el social. 
Debemos pues, imitar su entereza, 
su perseverancia, su valor, para ser 
congruentes con nuestros ideales, 
para construir una sociedad más 
justa y fraterna donde la virtud y el 
mérito sean recompensados, porque 
conllevan a el Bien de nuestros 
semejantes y de la sociedad misma.
Esperemos y comentaremos... 
frago2009@hotmail.com

El pasado jueves 6 de octubre, 
se publicó por parte del INEGI 
los resultados de la Encuesta 
Nacional de Seguridad Pública 
(ENSU). Cifras correspondiente 
al mes de septiembre de 2016.
Sentimientos encontrados se 
apoderaron de mí al ver junto con 
mi familia los resultados de las 
mismas. Como ustedes sabrán, 
soy originario del estado de 
Tabasco y con profunda tristeza 
vimos que la capital de nuestro 
estado (Villahermosa), es la quinta 
ciudad más insegura de nuestro 
país. En este ranking donde por 
supuesto nadie quisiera aparecer,  
Ecatepec de Morelos, la región 
Oriente 22de la Ciudad de México, 
Coatzacoalcos, Acapulco de 
Juárez, son los primeros 4 lugares.
Y es que a diario, cuando reviso 
las noticias del medio de mayor 
circulación de la tierra del “Peje 
lagarto”, Tabasco Hoy, puras malas 
noticias. Asaltos, robo a mano 
armado, secuestros, homicidios, 
riñas callejeras, violaciones, etc., 
son “el pan nuestro de cada día”. 
Sin embargo, la otra cara de 
la moneda es mi lindo Tepic, la 
segunda ciudad más segura de 
México. 
Así es estimado lector, después 
de ver que Vil lahermosa, la 
ciudad que me vio nacer es la 
quinta ciudad más insegura, se 
“nos infla el pecho de orgullo” al 
saber Tepic la segunda ciudad 
más segura de nuestro país, 
solamente atrás de Mérida. 
¿A quién le  debemos esta 
percepción de seguridad que 
tenemos en nuestro municipio?, fue 
la pregunta que hice en facebook 
al ver la publicación del INEGI. 
Tanto el gobernador del Estado 
Roberto Sandoval Castañeda, 
como el alcalde de Tepic Doctor 
Leopoldo Domínguez González,  se 
atribuyeron este honroso segundo 
lugar en materia de seguridad. 
Cada uno destacando la labor 
realizada desde la prevención, 
hasta la inmediatez para recibir 
y resolver las denuncias de los 
ciudadanos. 
Lo único que puedo decirles 
estimados lectores, es que se 

ha hecho un excelente trabajo 
en materia de seguridad pública 
en Tepic. Por todos lados vemos 
rondines de las  d i ferentes 
corporaciones públicas de nuestro 
estado y municipio.
Patrullajes las 24 horas del día 
por parte de la Guardia Civil, de 
la policía Nayarit y de la policía 
municipal en todas y cada una 
de las colonias de Tepic, inhiben 
la acción de los malhechores. 
Eso ha permitido que los ciudadanos 
vivamos tranquilamente y que 
podamos disfrutar de actividades 
al aire libre después de las 8 de 
la noche. 
Sin embargo, no todo es miel 
sobre hojuelas. Ya que aunque 
es cierto que somos la segunda 
ciudad más segura del país, 
hemos sido testigos de que han 
incrementado el número de robos 
a casa habitación y a negocios 
en nuestro municipio. 
Y del incremento en el número de 
hechos delictivos que demeritan 
el trabajo de las instituciones de 
seguridad pública, encontramos 
que de junio a septiembre de 
2016, Tepic pasó de tener 30.4% 
de percepción de seguridad a 
un 35.7%.
Ese incremento negativo del 5.3 
%, se ve reflejado en el incremento 
de los actos del ict ivos que 
narramos párrafos arriba, lo que 
debe preocupar a las autoridades 
tanto del gobierno estatal como 
del municipal.
Deben, tanto el gobernador como 
el alcalde, dejar de lado sus 
diferencias y trabajar “unidos” 
en favor de los casi 500 mil 
ciudadanos que habitamos la 
ciudad capital. 
No podemos ni debemos volver 
al caos de gobiernos anteriores, 
creo que el interés de la sociedad 
debe estar muy por encima de 
cualquier interés personal.  
Esperamos que esta tranquilidad 
que gozamos en Tepic, sea la 
misma que disfruten nuestros 
paisanos de todo el estado. Como 
decía mi abuelo: “pobres, pero 
contentos”.
Mi correo: guillotinakora@yahoo.
com.mx

VISOR NAYARITA
Por: Lic. Francisco Pérez Gómez
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el máximo cargo, era necesario 
abrir un centro en el extranjero, 
una matriz con personal para lo 
que llaman “supervisión”, pero 
también tienen una representación 
en México, en la ciudad capital 
del país, en la zona más cara, 
con personal percibiendo salarios 
provenientes tanto de la invención 
de la Vázquez Mota como de la 
Secretaría de Relaciones Exteriores.
¿Cuál es el apoyo a los migrantes? 
¿Les dan cobijo y alimento? ¿Pueden 
hacerlo si son indocumentados? 
¿Fundación de pantalla sin registro 
en EU? ¿Detrás de la Vázquez 
Mota sólo hay estos dadivosos 
“empresarios”? ¿A cuenta de 
qué le entregan tan millonarios 
fondos? ¿También los exentan 
de impuestos? El Instituto de 
Mexicanos en el Exterior fue 
supuestamente creado para dar 
ayuda a los migrantes y aún cuando 
también recibe cuantiosos fondos 
no se sabe de los resultados de 
su labor y si que trabaja unido con 
la fundación de la ex candidata 
panista a la Presidencia. Hasta el 
Banco Interamericano de Desarrollo 
ha sido literalmente saqueado por 
estos grupos haciendo uso de 
los renglones marcados para la 
marcha de diferentes programas.
Solo falta que el tal Donald Trump, 
en sus afanes de exhibición sobre 
conductas de mexicanos, aborde 
este delicado tema, uno que 
dejaría a la Christine Lagarde sin 
ganas de darle más espaldarazos 
a la política fiscal de México y a 
su actual verdugo, José Antonio 
Meade,  una vez enterada del 
desvío extraordinario de los fondos 
públicos. Mientras esos vergonzosos 
momentos llegan habremos de 
celebrar el reconocimiento hecho 
a los funcionarios tanto de nuestro 
país como de Francia por haber 
hecho un excelente trabajo al 
organizar la gira del mexiquense 
por aquellas tierras.
Sin embargo,  el fondo del Fondo 
es muy claro y el cobro de intereses 
muy altos con la garantía de 
Meade sobre mexicanos cada vez 
más endeudados. El secretario 

de Hacienda y Crédito Público, 
una vez enterado del calificativo 
otorgado por la mera, mera del 
FMI,  no descartó la posibilidad de 
que el gobierno de México pueda 
usar la Línea de Crédito Flexible 
(LCF) que tiene con ese Fondo por 
más de 80 mil millones de dólares, 
en caso de que los contextos 
difíciles se materialicen. Durante 
una conferencia de prensa en 
Palacio Nacional, en donde estuvo 
acompañado por el secretario 
general de la OCDE, José Ángel 
Gurría, destacó la LCF como uno 
de los instrumentos prudenciales 
con los que cuenta México.
Si alguna duda persiste sobre la 
dependencia de nuestro país no solo 
hacia el comercio de importaciones 
sino de los créditos y hasta del valor 
de su moneda,  Gurría Ordoñez 
respaldó el paquete económico para 
2017 presentado por el Ejecutivo 
y destacó: aún con un ambiente 
de alta volatilidad e incertidumbre 
global, México continúa creciendo 
por arriba del promedio de los 
países de la OCDE, y la razón 
de su deuda con respecto a la 
proporción del PIB es la mitad 
con respecto al de otros países 
desarrollados.  Es decir, podemos 
estar tranquilos porque todavía 
existe un colchón para seguirnos 
endeudando, para seguir siendo 
dependientes, para lograr adjetivos 
de mayor vergüenza en tanto 
aquellos receptores de ingresos 
por intereses y de participación 
en todos los órdenes de la vida 
nacional lanzan loas a nuestros 
gobernantes.

VAN GOBERNADORES    
En las pasadas contiendas para 
renovación de mandatos estatales, 
el PRI planeó una estrategia en 
la cual seleccionarían a jóvenes, 
a políticos cuya corta trayectoria 
dejaba a la vista contar con una 
cola del mismo tamaño. Eran tales 
los señalamientos sobre actos de 
corrupción que el remedio se les 
apareció de inmediato. El efecto 
ha sido visto por todos. Ahora se 
trata de reciclar a quienes formaron 
la camada anterior a la de las 

Por:  Lilia Arellano

ESTADO DE 
LOS ESTADOS

Gobernadores enriquecidos 
en tan sólo un sexenio

derrotas del presente. Apareció 
en escena el guerrerense René 
Juárez Cisneros, nada más y nada 
menos que en Gobernación, en el 
punto en donde se sitúa al jefe del 
gabinete de Seguridad. Por si no 
se recuerda, este negro, de los 
dos señalados por Ernesto Zedillo, 
provocó la llegada de un mayor 
número de mafias a la entidad, se 
recrudecieron violencia y crímenes, 
marcó el inicio del derrumbe del 
todavía principal puerto turístico 
mexicano.
Toca también el turno a Otto 
Granados  Ro ldán ,  es  de 
Aguascalientes, gobernador cuya 
trayectoria en la oficina de prensa 
de Carlos Salinas de Gortari le valió 
tal nominación. Nada se avanzó 
en esa entidad cuyo antecesor 
Miguel Ángel Barberena llevó 
incluso a la fama por la producción 
vinícola. El malestar fue tan 
grande que provocó la llegada 
de dos gobernadores panistas: el 
bachiller Felipe González y Luis 
Armando Reynoso Femat. Con un 
pacto sellado con bebidas etílicas 
hizo su arribo Carlos Lozano de 
la Torre, el festejo y los brindis 
duraron seis años en los cuales, 
por fortuna, no estalló la cara del 
mandatario estatal y no por la 
vergüenza de haber respaldado 
la construcción de casas de 23 
metros cuadrados o de mantener 
sin un hospital digno a la entidad, 
sino por la hinchazón producto de 
las borracheras. De nuevo vuelve 
el panismo ahora con un aliado 
para terminar de cerrar el ciclo 
de derrumbe.
En estos ascensos de fantasía, 
para la fábula, aparece en Baja 
California Sur, Víctor Manuel 
Liceaga Ruibal, un buen hombre 
y nada más. Las aspas de un 
helicóptero lo dejaron sin un brazo y 
como el suceso se presentó en una 
gira presidencial, ese fue su pago: 
la gubernatura. Para su campaña 
utilizaron “gobernaré con mano 
rígida” y, con todo, supo ganarse 
el aprecio de la gente, sobre todo 
por los conflictos matrimoniales 
enfrentados. Con Guillermo Mercado 
Romero todo cambió y empezaron 
a desatarse las ambiciones y el 
remate de tierras, la exposición 
de los terrenos más codiciados 
a fin de venderlos a postores 
extranjeros. Hubo obra pública para 
crear la infraestructura para este 
remate y a fuerza de no utilizarla 
a terminado por deteriorarse sin 
haber brindado ningún beneficio. 
Se especuló brutalmente con la 
tierra.

Ciudad de México.-  Al tiempo de 
recordar “la mujer del César no sólo 
debe ser honesta sino parecerlo”, 
se dieron o tal vez nos dimos a la 
tarea de ensalzar a las féminas por 
su probada honestidad, por ser 
mucho más eficaces en el manejo 
gubernamental, por un sinnúmero 
de atributos. Desgraciadamente 
y cuales fichas de dominó van 
cayendo cada uno de estos adjetivos 
hasta dejarlas descobijadas. Un 
intento por darles de nuevo un 
levantón se dio justo cuando se 
esgrimió al amor como el culpable 
de las fallas cometidas por una 
lideresa sindical voluntariosa, 
luchona, de ascendente carrera: 
Rosario Robles, transformada 
años después en tránsfuga de 
la izquierda formal para intentar 
integrar un ala similar dentro de 
las filas del peñanietismo. En el 
presente, y de la peor manera, 
de una sin justificante amoroso, 
se muestra otra dama: Josefina 
Vázquez Mota, a quien perder la 
presidencia no le ha hecho mella 
en sus ambiciones de matrona 
política.
Para lleva a cabo sus planes cuenta 
con una fundación llamada Juntos 
Podemos, dedicada a brindar apoyo 
a migrantes mexicanos.  Se supo 
por boca de Andrés Manuel López 
Obrador, sin tener ningún argumento 
para justificar el egreso, se le 
entregaron 900 millones de pesos. 
La autorización vino directamente 
de Los Pinos, la petición se ignora 
de donde, aunque el tambaleo de 
la candidatura para la gubernatura 
del Estado de México bajo la alianza 
cacareada con el fin de sacar al 
PRI del poder, parece revelar 
la verdadera finalidad del pago. 
Aunque tampoco puede afirmarse 
se pudiera en algún momento 
utilizar para apoyar a los paisanos 
decididos a enfrentarlo todo con 
tal de encontrar oportunidades en 
otro país.
El asunto va mucho más allá. Resulta 
que “empresarios mexicanos” 
le han entregado un promedio 
de 26 millones de dólares a la 
misma fundación. Cada año, 
durante los dos últimos y lo que 
va del 2016, han hecho los envíos 
por esa cantidad. Tienen una 
operación cara y sin supervisión. 
Oficinas en Dallas desde donde 
se viaja a Chicago, a Nueva York, 
a Washington y también a Los 
Ángeles. Obviamente para contar 
con un respaldo millonario extraído 
de las arcas del gobierno federal 
o de la voluntad de quien ocupa 
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Emma Coronel: 'El Chapo' está cada vez más 
mal, tiene signos de depresión y hasta tortura
Son cinco meses desde 
que Joaquín Archivaldo 
Guzmán Loera “El Chapo” 
fue trasladado del penal del 
Altiplano a Ciudad Juárez –en 
un operativo aéreo el pasado 
7 de mayo–, experimentando 
en ese tiempo un cambio 
físico y emocional que ha 
deteriorado su salud.
Él ya no es el mismo, esa es la 
primera impresión que Emma 
Coronel Aispuro, esposa del 
líder del Cártel del Pacífico, 
se lleva cada vez que lo visita 
en uno de los locutorios del 
Cefereso 9 Norte, asentado 
en el desierto juarense, unos 
13 kilómetros al sur de la 
mancha urbana.
“Lo que para mí es desgastante 
es cómo veo a mi esposo… 
cada vez más mal”, dijo 
Coronel Aispuro a El Diario 
vía telefónica luego de salir 
del Cefereso, aguardando 
para tomar su vuelo en 
el aeropuerto internacional 
Abraham González.
Guzmán Loera presenta signos 
de depresión, aislamiento 
y tortura psicológica. Se le 
ve cada vez más decaído, 
aseguró su esposa.
Emma Coronel Aispuro visitó 
a su esposo Joaquín “El 
Chapo” Guzmán el pasado 
viernes 7 de octubre, fue 
ese día cuando concedió por 
primera vez una entrevista a 
un medio juarense.
Como desde hace 10 años, 
cuando ambos se conocieron 
y decidieron casarse, Joaquín 
trata de mostrarse alegre, 
dibujando en su rostro una 
sonrisa para su esposa, 
aunque ella sabe que no 
está bien.
Considerado quizá como el 
preso más afamado en México, 
Joaquín Guzmán se pasa las 
horas encerrado en una celda 
de cuatro metros cuadrados. 
Le escribe cartas a Emma 
Coronel y a sus hijas gemelas, 
eso le ayuda a imaginar que 
tiene a alguien cerca, a no 
sentirse vacío, dijo su mujer.
En alguna ocasión, el reo le 
contó a Emma que desearía 

platicar con otro interno, no 
importa con quién, sólo que 
le gustaría comunicarse con 
alguien.
Si lvia Delgado, abogada 
juarense que lleva el caso 
de “El Chapo”, dijo que su 
cliente le ha manifestado 
en reiteradas ocasiones su 
necesidad por siquiera salir 
un momento al patio y sentir 
los rayos del sol. Lo que 
quiere es ver a los demás 
reos y convencerse de que 
no está solo.
La defensora elaboró un plan 
de actividades a las que su 
cliente tiene derecho a recibir 
como cualquier otro reo, de 
acuerdo a la Ley de Ejecución 
de Penas. Sin embargo 
autoridades penitenciarias 
del Cefereso 9 han desechado 
tales solicitudes, archivando 
los expedientes, sin darle una 
respuesta, aseguró.
Otro de los reclamos de los 
defensores del narcotraficante 
es que sólo se les permite ver 
a su cliente cada 8 ó 10 días, 
por espacio de una hora, lo 
cual consideran una violación 
a sus derechos humanos.
“No me quisieron recibir el 
escrito porque dicen que no 
tengo personalidad jurídica, 
cuando yo me he acreditado 
como su abogada. Son muchas 
violaciones a su persona”, dijo.
Delgado acalló los rumores 
surgidos de que por el deterioro 
de su salud, “El Chapo” 
intentara suicidarse. Por el 
contrario, él quiere vivir para 
seguir viendo a sus hijas, 
refirió.
“De ninguna manera él 
atentaría contra su vida. Él 
dice que tiene mucha familia 
y que sus hijas lo necesitan”, 
precisó.

Le afecta medicamento
Joaquín Guzmán ya no quiere 
tomar las cuatro pastillas 
diarias que personal médico 
del Cefereso de Ciudad Juárez 
le suministra para dormir, para 
el cerebro, para la ansiedad 
y la depresión.
“Con la pastilla se pone muy 
tenso. Después como que 

se decae, en mis palabras, 
lo atonta, después la dan 
otra para que no esté así… 
lo traen en sube y baja. 
Tiene temor que por tanto 
medicamento, después salgan 
que se suicidó”, expresó su 
esposa.
Las 24 horas del día que “El 
Chapo” permanece encerrado 
en su celda lo único que hace 
es pensar en su familia y 
de qué forma terminará su 
proceso penal, según contó 
Emma Coronel.
“Él dice que no ve el caso 
de que le estén dando tanto 
medicamento y que le esté 
afectando a su salud… a su 
memoria, a muchas cosas que 
el medicamento le afecta a 
largo plazo”, comentó luego 
de la última entrevista con 
su esposo.
La exreina de belleza aseguró 
que la presión ejercida al 
interno es intencional de parte 
del gobierno, pues no recibe 
el trato de los demás reos.
“Cuidarlo de otra forma, 
en la que no tengan que 
e s t a r l e  q u i t a n d o  s u s 
derechos ni estarlo afectando 
psicológicamente. La solución 
la tienen en sus manos, pero 
no les importa su salud”, dijo.

Violación de sus 
derechos

Además,  denunc ió  que 
autoridades penitenciarias 
le han negado a Guzmán 
Loera hablar por teléfono con 
su familia, acumulando tres 
semanas sin ese derecho.
“No se han atendido ninguna 
de las quejas que se han 
puesto, todo sigue igual. Al 
contrario, ahora ni la llamada 
le están dando”, refirió su 
esposa.
Después de los diversos 
amparos que los abogados 
interpusieron hace meses en 
juzgados de Distrito, personal 
de Custodia del Cefereso 
programó una rutina para sacar 
a “El Chapo” dos veces al día 
al patio y una vez por semana 
se le permitía ver una película 
a manera de entretenimiento, 

principalmente de Cantinflas.
Esos actos daban un poco 
de tranquilidad al reo pero 
actualmente y de nueva 
cuenta, las prácticas en contra 
de sus derechos humanos se 
empiezan a hacer notorias, 
negándosele tomar un poco 
luz del sol en el patio de la 
cárcel y hasta se le graba 
cuando se encuentra en el 
baño, denunció la abogada 
Silvia Delgado, cuyo trabajo 
es notificar al reo su situación 
jurídica, así como actualizarle 
el avance de los procesos 
penales en su contra.

La extradición
El narcotraficante mexicano 
considerado uno de los más 
poderosos del mundo, enfrenta 
un proceso de extradición a 
Estados Unidos por cargos 
de conspiración, narcotráfico 
y homicidio, demandando su 
comparecencia en estados 
como California, Texas, Illinois, 
Nueva York, Nuevo Hampshire 
y Florida.
De concretarse la extradición, 
sería un golpe anímico muy 
fuerte para el reo y su familia, 
pero es algo de lo que él está 
consciente, dijo su esposa 
Emma Coronel.
“Él no tiene problema, ni le 
preocupa ser extraditado. 
No tiene ningún problema 
ni ningún temor en esa 
cuestión”, dijo.

Joaquín Guzmán Loera es 
un hombre al que le interesa 
lo que se dice en torno a 
su persona. En cada visita, 
pregunta a su esposa y 
abogados qué ocurre afuera, 
comentaron sus familiares.
Por ejemplo, está informado 
de que el gobierno de México 
sospecha de que sus hijos son 
responsables del ataque de la 
semana pasada en Sinaloa, 
donde cinco militares murieron 
y 10 más resultaron heridos.
Otro tema que no le pasa 
desapercibido es el de la 
incidencia de violencia en esta 
entidad, sobre todo en Ciudad 
Juárez,  específ icamente 
cuando se involucra en esas 
act ividades al Cártel de 
Sinaloa.
“Siempre quiere estar enterado 
de lo que pasa en la calle. 
Me pregunta que qué ha 
pasado, qué ha salido en la 
televisión”, comentó Coronel 
Aispuro.
Para e l la ,  la  presencia 
de cientos de militares y 
policías federales fuertemente 
armados en torno al reclusorio 
es algo común. Son varios 
años visitando a su esposo 
en la cárcel que hasta sus dos 
hijas pequeñas han tenido 
que acostumbrarse a las 
vestimentas tácticas de los 
oficiales, que las custodian 
durante todo el recorrido. 
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Hoy Revelarán Nombres de Quienes Ingresaran 
al Salón de la Fama del Deporte de Nayarit

Celebran 1ra Copa Nayarita de Taekwondo

el pasado viernes  a las 
15:00 hrs fue el  l ímite 
para recibir documentación 
de las propuestas de los 
candidatos.
En la lista  de quienes  
históricamente buscan ser 
los primeros en f igurar 
en el Salón de la Fama, 
f iguran los nombres de 
grandes personajes del 
deporte de nuestra entidad, 
en  una diversidad  de 

disciplinas deportivas, así 
como promotores y cronistas 
deportivos
Será en e l  t ranscurso 
de este  mar tes  11 de 
octubre, cuando el Consejo 
Direct ivo integrado por 
siete miembros, se reúna 
para tomar importantes 
decisiones y relevar los 
primeros nombres que por 
su trayectoria pasarán a la 
inmoralidad de deporte de 

14
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Local
eporteD

En representación del 
gobernador Roberto Sandoval, 
el titular del Instituto Nayarita 
de Cultura Física y Deporte, 
Ariel Lugo inauguró la primera 
copa nayarita de tae kwon 
do con la participación de 
las escuelas que integran la 
asociación de Tkd en Nayarit.
Respaldó el rumbo que ha 
tomado la Asociación de 
Tkd, "es muy importante 
trabajar unidos por el bien 
del deporte y de los niños de 
nuestro estado, hace poco 
tiempo esto no era posible, 
hoy todos juntos pueden 

organizar eventos como este". 
Por su parte el presidente 
de la Asociación de Tkd 
en Nayarit, Javier Gallardo 
agradeció el respaldo de las 
autoridades, señalando que 
por primera vez "se organiza 
una copa de esta índole como 
Asociación, anteriormente 
eran eventos organizados 
por las escuelas de Tkd". 
El evento se llevó a cabo en 
las instalaciones del Parque 
Metropolitano de Tepic, con 
una participación de más de 
150 atletas de 12 escuelas 
afiliadas a la Asociación.

El Consejo Directivo del 
Salón de la Fama del Deporte 
Nayarita presidido por el 
L.E.F. Ariel Lugo Corrales, 
tiene en manos la propuesta 

de 18 personajes para ser 
investidos el próximo 20 de 
noviembre.
De acuerdo a la convocatoria 
emitida el mes anterior, 

nuestro estado.
L a  c e r e m o n i a  d e 
inauguración y develación 
de las placas de inducción 
del Salón dela Fama del 
Deporte de Nayarit, se tiene 
prevista se realice el 20 de 
noviembre por conducto 
del Gobernador Roberto 
S a n d o v a l  C a s t a ñ e d a , 
posterior a la entrega del 
Premio Estatal del Deporte 
2016.
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Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río,  Nayarit, varios 
panistas al enterarse que la 

diputada Elsa Nayeli Pardo 
Rivera, y así misma  presidenta 
del comité directivo local de 
Acción Nacional, no será la 
candidata a la alcaldía local, 
de inmediato empezaron 
a barajar nombres, entre 
ellos sobresalió el nombre 
de Imelda Sánchez, quien 
realizará efectiva campaña 
como aspirante a regidora.
Según nuest ra  fuente 
informativa Imelda, supo 
proyectar su personalidad 
como candidata, una mujer 
exitosa que le dio vida al 
PAN, en este lugar por lo 
que se erige como viable 
candidata a la alcaldía local,  

limpia honesta de mucha 
transparencia que puede 
posesionarse como favorita   
en las preferencias electorales 
y causar desesperación entre 
los priistas. 
Solo tiene un detalle  que 
le impide llegar su Marido, 
dijeron a la alimón varios 
panistas presentes en la 
reunión la cual llamaron 
pomposamente de Unidad, 
donde se dieron acuerdos para 
bloquear a ciertos panistas 
que han generado confusión  
y distanciamiento alterando 
aún más  la intranquilidad 
que vive el PAN, local en 
este municipio sureño. 
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SALVADOR LOPEZ 
AQUINO, MAGNIFICO 

REFERENTE POLITICO

Preferí tenerlo 
encadenado y no 

muerto en la calle

Leoba Barragán sigue 
impulsando el deporte 

en este municipio

Es la candidata ideal para la 
presidencia municipal de Ixtlán

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
pasado domingo 9 de octubre 
del año en curso,  dio inicio 
la liga municipal de futbol 
local  en la unidad deportiva 
el Llano, ahí estuvo presente 
el gran impulsor deportivo en 
este localidad el empresario 
en el ramo de la construcción 
Leobardo Barragán Pedro, 
apoyando a varios equipos 
con material deportivo.
Como en otras ocasiones 
Leobardo Barragán 
Pedro,  ha encabezado 
diversas actividades 
d e p o r t i v a s ,  c o m o 
caminatas y  actividades 
ciclistas, siempre con la 
finalidad  de fomentar el 
deporte en este municipio 
impulsado a los jóvenes 
y amas de casa, y con 
el objetivo de prevenir 
adiciones en personas 
de todas las edades.
Cabe seña lar  que 
Leobardo Barragán, 

ha implementado diversas 
estrategias en este rubro, 
buscando se sumen a este 
proyecto que es de todos 
con el único objetivo de 
mantener la unidad y la paz 
social,  y que los espacios 
deportivos  estén en buenas 
condiciones para que los 
habitantes  puedan practicar 
la especialidad deportiva que 
les guste.

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Vecinos de esta cabecera 
municipal han opinado que el 
empresario Salvador López 
Aquino, es un excelente 
político que no buscan el 
poder para tener beneficios 
personales desde su primer 
aparición en la vida pública 
política, demostró tener 
características de un buen 
político, con buenas tomas 
de decisiones.
Vemos que su cualidad 
principal es la sinceridad 
porque entiende que para 
trabajar juntos durante 
años se t iene que ser 
sinceros, sin estar buscando 
hipérboles y declaraciones 
engañosas, manteniendo un 
nivel excepcionalmente alto 
con buena energía y una 
habilidad para enfocar tareas 
inmediatas con el objetivo de 
mejorar la vida social para 
los que representa.
Cabe señalar que Salvador 
López Aquino,  es un buen 

comunicador, sensible y 
siempre de buen humor, tiene 
la habilidad de encontrar 
el bien  común, es de los 
que escucha atentamente 
a los del otro lado, para 

aprender sus razones para 
aprender cuanto los puede 
empujar  para llegar a un 
buen consenso    a pesar 
de los contratiempos y las 
críticas. 

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- Una 
mujer que vive en céntrica 
colonia en esta cabecera 
municipal me relató el infierno 
que padeció  su hijo, a 
quien prácticamente tuvo que 
encadenarlo para tratar de 
que no fumara más cocaína,  
una mujer humilde madre 
soltera y quien me pidió de 
favor  que guardara su nombre 
en el anonimato  por razonas 
obvias y entendibles.
No sé en qué momento 
me descuide dijo,  él ya 
se drogaba, todos los días 
tenía que consumir  la droga,  
siempre se escapaba  y 
tenía que irlo a buscar en los 
peores lugares, llegue a verlo 

en el peor de los estados, 
descalzo, despeinado, no 
se quería bañar, no quería 
comer, dejó la escuela, y 
vendía todo, llegó el momento 
que preferí verlo encadenado 
que muerto en la calle.
No fue suficiente la droga, fue 
carcomiendo la voluntad de 
los dos, dijo la mujer quien 
nunca se doblegó  al estar 
en ese círculo vicioso hasta 
que finalmente llevó a su hijo 
a una clínica en la capital de 
estado,  donde está internado 
actualmente, sobre el final 
de este reportaje es para 
pedirle a las autoridades a 
que hagan algo para que  los 
jóvenes no  sean absorbidos 
por el consumo de las drogas. 
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acionalN
Interponen 
queja en la 
CNDH por 

omisiones tras 
emboscada a 

soldados

“Confidencial”, información sobre 
ingreso de Trump a México: INM

16

Congreso de NL presenta iniciativa 
que elimina fuero a funcionarios

Gómez García precisó que la iniciativa 
tiene como propósito crear el marco jurídico 
que permita establecer mecanismos de 
coordinación y colaboración entre las 
instituciones que conforman el Sistema, 
además de diseñar las políticas públicas 
en materia de prevención, detección, 
control, sanción, disuasión y combate 
a las prácticas deshonestas.
Para ello, se creará un comité de 
participación ciudadana para que la 
población pueda evaluar la creación y 
el desarrollo del sistema.
La Ley prevé la creación de los sistemas 
municipales para que en ese nivel 
de gobierno se origine la figura que 
también rija las acciones de combate a 
la corrupción.
Dentro del Sistema Estatal de Fiscalización 
estarán el Auditor Superior del Estado, la 
Contraloría y las instancias encargadas 
del control interno de los entes públicos 
en el estado.
La iniciativa contó con el respaldo de 
los 42 diputados y fue turnada a las 
Comisiones Unidas de Legislación y 
Anticorrupción.

CIUDAD DE MÉXICO.- Familiares 
de militares en retiro y la Fundación 
General Jesús Gutiérrez Rebollo 
interpusieron una queja ante la Comisión 
Nacional de los Derechos Humanos 
(CNDH) por presuntas violaciones a 
las garantías fundamentales de los 
soldados víctimas de un ataque del 
crimen organizado el pasado 30 de 
septiembre en Culiacán, Sinaloa.
“No les dieron el apoyo, no les dieron 
el auxilio cuando fueron atacados. No 
hubo una investigación correcta porque 
ni modo que el C-4 sí ve cuando los 
militares se estaban trasladando pero 
no se percata cuando los miembros 
de la delincuencia organizada se 
andan paseando por todo Culiacán, 
Sinaloa en 25 camionetas blindadas 
con gente vestida de civil y portando 
armas de grueso calibre”, dijo al diario 
El Universal César Gutiérrez Priego, 
representante de la Fundación.
Incluso dijo que existen pruebas de 
que el convoy militar emboscado no 
recibió apoyo de ninguna autoridad 
federal, estatal ni municipal, aun 
cuando lo solicitaron. Es más, agregó 
que ni los bomberos acudieron a 
apagar el incendio de los vehículos 
militares en el tiroteo sucedido en 
Bacacoragua, municipio sinaloense 
de Badiraguato.
Considerada por los denunciantes 
como “inédita”, la queja señaló a 
los poderes Ejecutivo y Legislativo, 
la Comisión Nacional de Seguridad 
(CNS), Secretaría de Marina 
(Semar) Procuraduría General de 
la República (PGR), gobierno de 
Sinaloa, autoridades de seguridad 
del estado y presidencial municipal 
de Culiacán como responsables de 
esas violaciones.
Los denunciantes agregaron que 
la denuncia también se hizo con el 
propósito de revertir la recomendación 
que hizo la misma CNDH para 
“restringir” a las Fuerzas Armadas 
el uso de armas de alto poder.

CIUDAD DE MÉXICO.- El Instituto 
Nacional de Migración (INM) consideró 
que la información sobre la condición 
migratoria del candidato republicano 
Donald Trump durante su visita a México 
el pasado 31 de agosto es “confidencial” 
por referirse a “datos personales” y no 
respondió a la solicitud realizada desde 
el 7 de septiembre pasado por el senador 
Luis Humberto Fernández, del PRD.
Por otro lado, aún está pendiente 
la respuesta de la Presidencia de la 
República a la otra petición del senador 
Fernández, quien solicitó información 
sobre los gastos de la visita de Trump 
a México, ya que un gobierno extranjero 
no puede hacer donaciones en especie 
a un candidato norteamericano, según 
la ley electoral de Estados Unidos.
 “Si Trump pagó los gastos, debió haber 
generado un reembolso por el uso del 
helicóptero mexicano y el traslado a 
Los Pinos”, afirmó el legislador. En 
la prensa norteamericana este punto 
generó interés porque se trataría de 
una violación a la ley electoral.
Fernández recordó que mediante la 
Plataforma Nacional de Transparencia 
solicitó que le respondieran cinco dudas 
sobre la estancia de Trump el pasado 

31 de agosto, cuando visitó Los Pinos 
y sostuvo un polémico encuentro con el 
primer mandatario Enrique Peña Nieto.
¿Pasó Trump el filtro de revisión, como 
lo considera el artículo 37 de la Ley de 
Migración? ¿Fue debidamente revisado 
y registrado por la autoridad migratoria 
el señor Trump? ¿Cuál fue la calidad 
migratoria con la que el señor Trump 
ingresó al país, conforme a lo dispuesto 
en el artículo 52 de la Ley de Migración? 
Si fuera el caso ¿existió una “dispensa 
especial” para que Trump ingresara al 
país el 31 de agosto pasado? ¿Bajo 
qué argumento le fue otorgada y quién 
la autorizó?, cuestionó el legislador.
En su respuesta, el pasado 7 de octubre 
el Instituto Nacional de Migración 
resolvió “que no puede contestar la 
solicitud de información al catalogarla 
como confidencial por referirse a datos 
personales”.
De acuerdo con el senador Fernández, 
su equipo va a interponer un recurso de 
revisión ante el Instituto Nacional de 
Acceso a la Información Pública (INAI) 
para que delibere la negativa, ya que 
él no solicitó los “datos personales” del 
candidato republicano sino información 
sobre si Trump cumplió o no la ley de 

migración mexicana.
“Es información sobre el procedimiento, 
no sobre la persona”, agregó Fernández.
El senador Fernández se quejó porque el 
gobierno “difundió a través de filtraciones 
periodísticas, información que hoy 
etiqueta como confidencial, en la que 
aparecen los nombres y números de 
pasaporte, lo que constituye un delito”.
Para el legislador perredista persiste 
la duda de “si Donald Trump pasó o no 
el filtro migratorio como lo señala la 
ley o de manera acomedida, oficiosa o 
agachona se le selló el pasaporte a bordo 
del avión. Lo que sigue sin aclararse 
es quién y por qué esta solicitud de 
dispensa”.
Además de esta duda, queda pendiente 
resolver “quién pagó la visita del señor 
Trump y si constituyó una aportación en 
especie a su campaña”.

MONTERREY, NL.- Con el respaldo de 
todas las fracciones, fue presentada hoy 
en el Congreso local la iniciativa para crear 
la Ley del Sistema Estatal Anticorrupción, 
que propone eliminar el fuero a los 
funcionarios, designar procurador y fiscal 
anticorrupción autónomos, así como un 
Auditor Superior del Estado independiente.
A nombre de los integrantes de la 
legislatura nuevoleonesa, la panista Yanira 

Gómez García, presidenta de la Comisión 
Anticorrupción, presentó la propuesta de 
reformas constitucionales que pretenden 
establecer nuevas reglas para investigar 
y sancionar a los servidores públicos.
Se espera que las enmiendas queden 
aprobadas en noviembre, para que en 
enero del 2017 comience a funcionar el 
nuevo sistema, señaló el panista Arturo 
Salinas Garza.
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Ex agentes de la 
CIA cuidarán a 

Kim Kardashian

Huracán 'Matthew' deja a cien mil niños haitianos sin escuela

Calabaza de 866 kilos gana concurso en EU

CIUDAD DE MÉXICO.- 
Quienes atenten contra Kim 
Kardashian se las verán muy 
negras, pues la socialité 
decidió ampliar su cuerpo de 

seguridad a nivel presidencial.
El portal TMZ informó que 
fuentes cercanas a Kim 
les contaron que su nuevo 
equipo de seguridad incluye 

a antiguos miembros del 
servicio secreto y estará 
armado hasta los dientes.
Kim se habría reunido con 
antiguos miembros de la 

fuerza del ejército israelí y ex 
agentes de la CIA. Por otra 
parte, su esposo Kanye West 
se reunió con los dueños de 
dos prestigiosas firmas de 
seguridad.
Si no fuere suficiente lo 
anterior, el coche de la estrella 
de "realities" también estará 

blindado.
La decisión surge después de 
que alguien robara las joyas 
de Kardashian en París. Sin 
embargo, los delincuentes 
cometieron un error, pues 
una de las piedras preciosas 
cayó y fue encontrada por 
la policía.

La ganadora, una maestra de Washington, recibirá casi 11 mil 500 
dólares como premio

CALIFORNIA, ESTADOS 
UNIDOS.- Un concurso anual 
de calabazas en el norte de 
California tiene una nueva 
ganadora: una maestra de 
tercer grado en el estado de 
Washington que cultivó una 
con un peso de 866 kilos 
(1.910 libras).
Cindy Tobeck, de 42 años, 
residente del estado de 

Washington, dijo que su calabaza 
creció constantemente desde 
que ella la plantó en abril, y 
gran parte de ese tiempo lo 
pasó en un invernadero con 
tierra calentada. Dijo que el 
secreto para cultivar calabazas 
gigantes es utilizar la semilla 
correcta.
La suya provino de una 
calabaza de 1.011 kilos (2.230 

libras) que ganó un concurso 
distinto el año pasado.
Timothy Beeman, portavoz del 
Campeonato Mundial Safeway 
de Pesaje de Calabazas 
en Half Moon Bay, dijo que 
Tobeck superó a más de dos 
docenas de otras calabazas 
de Oregon, Washington y 
California. La que obtuvo el 
segundo lugar pesaba 781 

CIUDAD DE MÉXICO.- A consecuencia 
del huracán ''Matthew'', aproximadamente 
100 mil niños en Haití no pueden regresar 
a sus escuelas, porque sufrieron daños 
severos o bien, son usadas como 
albergues, advirtió el Fondo de las 
Naciones Unidas para la Infancia (Unicef 
por sus siglas en inglés).
La oficina en México del Unicef señaló 
en un comunicado que según su 
representante adjunto en Haití, Jean 
Metenier, el meteoro dejó daños parciales 
o totales en al menos 300 escuelas 
públicas.
Mientras tanto, la mayoría del resto de los 
inmuebles escolares en el país caribeño, 
se convirtieron en refugios temporales 
de población que resultó desplazada, 
ante la destrucción de sus hogares, lo 
que implica un reto importante para la 
infancia.
"Necesitamos hacer lo necesario para que 
regresen a clases tan pronto como sea 
posible. El huracán ''Matthew'' se llevó 
sus escuelas, sus hogares y sus libros 
de texto, no debe llevarse también sus 

esperanzas", advirtió el representante 
en aquel país.
En ese sentido, la oficina en México 
del Unicef se unió al llamado para que 
con la colaboración internacional se 
pueda subsanar esta dificultad, sin 
desconocer el hecho que las escuelas 
en los departamentos de Sud y Grande 
Anse, seguirán cerradas al menos por 
una semana más.
Las prioridades para atender en primera 
instancia, son la rehabilitación de las 
instalaciones dañadas; dotar a maestros 
y alumnos tanto de materiales didácticos 
como de mobiliario, además del apoyo 
psicosocial para los niños.
Las obras requeridas implican importantes 
inversiones, así como una gran cantidad 
de trabajo, en el cual será necesario el 
apoyo de voluntarios para la rehabilitación 
de los espacios escolares.
Mientras tanto, será necesario buscar la 
manera que los niños vuelvan a estudiar 
a la brevedad, aunque la rehabilitación 
de los espacios escolares dignos tardará 
más.

La decisión surge después de que alguien le robara las joyas en París

La Unicef menciona que al menos 300 escuelas públicas 
registraron daños parciales o totales

kilos (1.723 libras). Tobeck se 
quedó debajo del récord del 
concurso por unos 68 kilos 
(150 libras).

Tobeck recibirá casi 11 mil 
500 dólares como premio, ya 
que se otorgan 6 dólares por 
cada libra (unos 450 gramos).
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primer edil Malaquías Aguiar, 
quien hizo entrega de algunos 
reconocimientos y camisetas 
alusivas a la rodada a los 
participantes, además de 
brindar un refresco y sabrosos 
tacos de puerco echado, 
tradicionales del municipio.
Es de hacer notar que varios 
comerciantes que expenden 
alimentos de la ciudad, 
aprovechando la visita de los 
numerosos ciclistas montaron 
algunos puestos de comida en 
los alrededores de la plaza, 
que mucho agradecieron 

los asistentes quienes ahí 
desayunaron o tomaron un 
tentempié.
Por último el alcalde Malaquías 
Aguiar Flores, manifestó que 
Acaponeta hace historia con 
esta convivencia deportiva 
y que por primera ocasión 
se realiza en el municipio; e 
invito a los integrantes de la 
rodada “Conociendo Nayarit 
en Bici” a continuar con este 
sano propósito y recorrer los 
lugares de cada municipio, 
con la misma entrega y pasión 
que se vio  (DCSM)

van nueve de ellos visitados 
y que el siguiente será Bahía 
de Banderas. También se 
expresó el Sr. Gilberto 
Rivera, quien agradeció al 
ayuntamiento de Acaponeta, 
a los distintos patrocinadores 
y a los grupos o clubes 
ciclistas su participación, y 
dio la bienvenida a los grupos 
llegados de otros lugares.
La ruta que se cubrió fue 
A c a p o n e t a - H u a j i c o r i -
Acaponeta, siendo el punto de 
reunión en el vecino municipio 
serrano, el espléndido lugar 

conocido como Agua Caliente, 
donde existen un arroyo 
de aguas sulfurosas digno 
de ser visitado, donde los 
ciclistas recibieron un refrigerio 
por el ayuntamiento local, 
descansaron un rato, o bien 
repararon algunas fallas en 
sus biciclos.  
En total se recorrieron un 
aproximado de 50 kilómetros 
y del Agua Caliente, se 
regresaron ya en número 
de unas 300 personas, a la 
plaza de Acaponeta, donde los 
esperaba de nueva cuenta el 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 
Acaponeta. Con la participación 
de cientos de ciclistas de 
varios municipios de Nayarit 
y Sinaloa, se llevó a cabo en 
Acaponeta la rodada ciclista 
“Conociendo Nayarit en Bici”, 
la cual es una idea original del 
promotor del ciclismo Alberto 
Zayas y que en esta ocasión 
trabajó coordinadamente con 

el Ayuntamiento de Acaponeta, 
que preside Malaquías Aguiar 
Flores, el de Huajicori, a cuyo 
frente está el Ciudadano 
Sergio Rangel Cervantes, el 
Director del Deporte Municipal 
de Acaponeta, Prof. Eutiminio 
Rojas Juárez; el promotor del 
ciclismo acaponetense, Sr. 
Gilberto Rivera Rivera y la 
coordinadora de turismo en 
el mismo, Licenciada Daniela 
Hernández Aguiar.
Desde antes de las nueve la 
mañana del pasado domingo, 
fueron arribando a la explanada 
de la presidencia municipal, 
decenas de ciclistas que 

llegaron en sus biciclos o en 
vehículos automotores, solos 
o con los integrantes de sus 
respectivos clubes ciclistas, 
entre otros Walikochis del 
vecino municipio sinaloense 
de Escuinapa; y por Nayarit, 
deportistas de Villa Hidalgo, 
el reconocido Club Coras 
de Tepic; asimismo ciclistas 
de Ruiz, Santiago Ixcuintla, 

Tuxpan, Tecuala y los 
anfitriones de Acaponeta. 
Se unieron a esta columna 
dos ciclistas que vienen 
recorriendo la ruta Tijuana-
Cancún y que al enterarse de 
esta actividad, no quisieron 
dejar pasar la oportunidad y 
desde Mazatlán se dejaron 
venir para estar presentes 
en esta larga columna de 
ciclistas, ellos son Miguel 
Mariano Alatorre, oriundo 
de Tijuana y Octavio Barajas 
Atilano, de Quintana Roo.
Al filo de las 9:30 horas, 
escoltados por elementos 
de Tránsito del Estado, la 

ambulancia de Protección 
Civil, los auxiliares de varios 
de los equipos, un vehículo de 
Ciclismo Lamas de asistencia 
técnica y el Sonido “Génesis”, 
un grupo numeroso de cerca 
de 200 participantes arrancó 
luego del banderazo del alcalde 
Malaquías Aguiar, quien 
minutos antes, acompañado 
de su esposa la Presidenta del 

DIF, Sra. Silvia Morelia Vaca 
de Aguiar, dio personalmente 
la bienvenida a todos los 
asistentes, recorriendo los 
diferentes grupos que se iban 
formando, dando comienzo así 
a una alegre y muy motivadora 
convivencia.
Antes de la salida hubo un 
breve acto protocolario, donde 
el Sr. Zayas del Club Klan 
de Tepic, explicó que esta 
iniciativa de conocer la entidad 
en bicicleta surge en el 2012 
y que la idea es tocar los 20 
municipios nayaritas, siendo 
que a la fecha, con estos de 
Acaponeta y Huajicori, ya 
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caponetaa
Gran rodada ciclista en Acaponeta 

18



19Martes 11 de 
Octubre de 2016

Martes 11 de Octubre de 2016 • www.genteypoder.com • No. 2045

caponetaa

al igual que el Ing. Roberto 
Barreto Alonso, técnico forestal 
de Conafor. 
Entre los artículos que se 
entregaron a la nueva brigada 
se contaron: equipos de GPS, 
camisas, pantalones, cascos 
y zapatos como uniformes con 
los logos de Conafor y el XL 
Ayuntamiento; una motosierra 
telescópica, una escalera de 

aluminio de cinco metros, una 
cámara, machetes, podadoras, 
sierras de mano, etc. con las 
que podrán hacer, como se 
estableció en el convenio 
que firmaron la presidencia 
y Conafor, labores de poda 
de ramas infectadas o bien el 
derribo de árboles que solo 
servirán para contaminar 
otras especies.

19

Entregan Ayuntamiento y Conafor  
equipo de brigadistas de la sierra

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

ACAPONETA.- Moderno y 
eficaz equipo para el combate 
a las plagas de los árboles 
maderables fue entregado 
a los primeros miembros de 
una brigada conformada por 
habitantes de la zona serrana 
de Acaponeta, quienes habrán 
de trabajar en puntos ya 
detectados por la Comisión 
Nacional Forestal (Conafor), 
que tienen el problema de 
árboles maderables infestados 
por distintos tipos de plagas.
Fue en la oficina de la Dirección 
de Desarrollo Agropecuario que 
dirige el Ing. Marcial Leonardo 
Lizárraga Mora, donde se hizo 
la entrega del equipo a cuatro 
comuneros de la localidad 
serrana de San Diego de 
Alcalá, estando presentes el 
Tesorero Municipal C. Luis 
Mario Espinosa González 
llevando la representación del 
primer edil Malaquías Aguiar, 

de esas personas es detectar 
nuevos espacios donde se 
presenten problemas en las 
especies vegetales a las que 
se abocarán, reportando todo 
al Ing. Barreto Alonso, que es 
el técnico contratado por el 
Ayuntamiento para esta faena.
Comenta el Ing. Lizárraga 
Mora, que le darán seguimiento 
a este programa para que 
el próximo 2017 se les siga 
considerando e incluso, 
conformar una brigada contra 
incendio, que en la actualidad 
no existe en el municipio. 
(DCSM)

Con emocionantes juegos se celebraron 
los 68 años del Estadio “Martín M. Saizar”

Pedro Bernal/ Gente y Poder 
ACAPONETA.- Con un significativo evento 
protocolario realizado la mañana del 
sábado en las instalaciones del estadio 
Municipal “Martín M. Saizar”, espacio 
deportivo que celebró 68 años de haber 
sido inaugurado y ha sido escenario de 
diversas contiendas deportivas en el 
ámbito amateur y profesional. 
El acto dio apertura con el desfile de 
los equipos participantes del torneo 
cuadrangular de béisbol, organizado 
para la celebración de esta fiesta de 
aniversario, y posteriormente el alcalde 
del H. XL Ayuntamiento de Acaponeta, 
C.  Malaquías Aguiar Flores entregó 
reconocimientos a los jóvenes Mario 
Abilet Machado Peralta y Sebastián 
Burciaga Hernández, quien por estar en la 
Academia de béisbol “Adrián González” en 
Tijuana,  no pudo estar presente y con su 
representación asistió su abuelo paterno 
Esteban Burciaga. Los reconocidos son 
deportistas acaponetenses que participaron 
representando a la selección mexicana 
en torneos mundiales en sus respectivas 
categorías.
A este evento asistió el profesor Eutiminio 
Rojas Juárez, director del deporte en el 

municipio, además de diversos funcionarios 
del gobierno municipal  y el Lic. Antonio 
Saizar Guerrero, Director del trisemanario 
informativo El Eco de Nayarit y nieto de 
Martin M. Saizar cuyo inmueble lleva su 
nombre.
En su mensaje el primer edil de Acaponeta 
afirmó que durante décadas el estadio 
municipal ha sido un punto de encuentro en 
convivencia deportiva entre los aficionados 
que viven con pasión del rey de los 
deportes. Entre otras cosas reconoció 
el legado deportivo dejado por personas 
de antaño como fueron: David H. Sierra, 
Juan O´Connor, Román Domínguez, 
Carlos Ramírez Sierra y sobre todo Don 
Martin M. Saizar, quien allá por los años 
40 gestionó ante el entonces gobernador 
del Estado, Gilberto Flores Muñoz, la 
cesión del terreno y posteriormente la 
construcción del estadio. 
Además expresó que el deporte y las 
actividades recreativas son prioridad del 
H. XL Ayuntamiento de Acaponeta y que 
continuarán con el fomento a la actividad 
física y a la acción saludable, agregó que 
en realidad esa es una tarea de todos; 
asimismo exhortó a los asistentes a 
incentivar la práctica del deporte, en la 

escuela, familia y la comunidad. 
Posteriormente iniciaron los juegos 
el iminatorios entre la Universidad 
Tecnológica de Escuinapa que blanqueo 
8-0 al representativo del CBTA 182, con 
ello los pupilos de Malaquías Aguiar 
Betancourt  llegaron a la fase final. 
En la otra eliminatoria, la novena de la 
Unidad Académica del Norte apaleó 14-4 
a su similar de la Preparatoria No. 3 “Lic. 
Benito Juárez”, en que la experiencia y 
potencial ofensivo de los de nivel superior, 
marcó la diferencia 
del partido. 
Durante la mañana  
del domingo, las 
emociones fueron 
con mayor intensidad 
y la disputa por 
el tercer lugar la 
novena del CBTA 
182 dejó tendidos 
a los bachil leres 
al derrotarlos 5-4 
y adjudicarse el 
tercer lugar de la 
competencia. 
En el partido final 
los integrantes de la 

Unidad Académica del Norte, dirigidos por 
Rodolfo Ahumada, tuvieron mayor bateo 
oportuno y de manera apretada ganaron 
8-7 a la Universidad Tecnológica, quienes 
dejaron las carreras del triunfo en los 
senderos y el pitcher Saúl Rodríguez se 
alzó con el triunfo para su equipo. 
La ceremonia de premiación fue presidida 
por el alcalde Malaquías Aguiar Flores, 
quien reconoció el esfuerzo de cada 
uno de los jugadores, quienes fueron 
protagonistas en la celebración de los 
68 años del inmueble deportivo. Por otro 
lado, los integrantes de la Universidad 
Tecnológica de Escuinapa dejaron buen 
sabor de boca en esta competencia de 
béisbol. (DCSM)

El recurso para este programa 
cubre el equipo y además 
un salario y algunos gastos 
para los brigadistas que por 
lo pronto comenzarán en San 
Blasito donde la Comisión 
Nacional Forestal detectó 
ya tres puntos importantes 
donde comenzar a hacer esa 
labor. Pero también la tarea 
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ecualaT
Despensas y apoyos a las familias tecualenses 
entregados por Lucio Santana y Sandra Partida
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Por Pedro Bernal
Tecuala,  Nayar i t . -  Con 
extraordinarios apoyos se 
beneficiaron 300 familias 
tecualenses sin distingo 
de colores ni partidos, el 
presidente municipal Lucio 
Santana Zúñiga y su señora 
esposa Sandra Part ida 
de Santana, entregaron 
centenares de despensas en 
el arroyo de la calle “Mariano 
Escobedo”. Las diferentes 
despensa fueron recibidas 
por madres o padres de 
familia, todos de escasos 
recursos y además que no 
reciben el apoyo mensual 
del programa “PROSA”; eso 
si todo esto fue gracias al 
gobierno federal, estatal 

por parte de las señora Ana 
Lilia López de Sandoval y el 
gobernador del estado Roberto 
Sandoval Castañeda, y aquí 
en el municipio ya mencionado 
por los representantes del 
DIF municipal.
Muestras de agradecimiento 
externaron quienes recibieron 
esos útiles y necesarios 
apoyos; la señora Sandra 
Partida de Santana todos los 
días busca la manera que  
personas con discapacidad 
y los que menos tienen 
tengan todos a diario algo de 
alimento en sus hogares, su 
extraordinaria participación 
como presidenta del Dif 
municipal hace todo lo posible 
que estos trabajos se reflejen 

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98

TURISMO ZEPEDA 
le ofrece renta de autobuses en 

condiciones óptimas para su excursión a 
cualesquier parte de la república.

Precios al alcance de sus bolsillos. Atención esmerada en nuestros trabajos con 
responsabilidad. Experiencia y trato amble nos recomiendan.

Para más información llámenos al cel. 325-100-41-81 o al  389- 253- 27 -39. Y visítenos en calle Guanajuato 
y Juan Escutia. Atendidos por su amigo Gilberto “El Cuate”  Zepeda y familia en Tecuala, Nayarit.  

en cada familia tecualense, 
con infinidad de servicios casi 
gratuitos que ofrece el centro 
de desarrollo comunitario 
a dos años y fracción del 

trabajo de Sandra Partida.
El resultado al final será de 
muy buena gestión al frente 
de esta presidencia del DIF 
local, y falta mucho por hacer; 

aun así las y los habitantes 
de este municipio agradecen 
de todo corazón esto y más 
recibido en el gobierno de 
Lucio Santana Zúñiga.
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Por primera vez se llevó a cabo gran festejo 
al ejido de Santa María de Picachos *Por su 69 

Aniversario de la 
dotación de tierras.

Por Oscar Quintero 
Santa María de Picachos, 
municipio de Huajicori Nayarit.- 
Este pasado Sábado 8 del 
presente mes, se celebró en este 
núcleo agrario el 69 aniversario 
de dotación de tierras desde el 
año 1947, fecha conmemorable 
para todos los ejidatarios que 
lucharon y lograron darle libertad 
y rumbo a este ejido que aunque 
ya no están presentes pero que 
dejaron un legado para futuras 

generaciones.
Con un bonito desfile por una de 
las principales calles de Santa 
María de Picachos, encabezado 
por las autoridades federales, 
estatales y municipales que 
se dieron cita a fortalecer 
dicho desfile la senadora de la 
Republica Hilaria Domínguez 
Arvizu, el presidente del municipio 
Sergio Rangel Cervantes, el 
diputado local de fracción priista 
Martin González Cosió, además 
el comité de la mesa directiva, 
Pascual Viera Solís presidente 

del comisariado, Rudencinda 
Santillán Galindo secretaria,  
Antonio Delfín Rodríguez y 
Peregrino de la Cruz Enríquez 
presidente de vigilancia.
Además dicho desfi le fue 
adornado con las dos bellas 
princesas y la Reyna del ejido 
quien  representara a los 
ejidatarios por todo el año, 
estuvieron acompañando las 
autoridades auxiliares de todas 
las comunidades anexas al 

ejido, de igual manera los 
comisariados de San Andrés 
Milpillas, al comisariado de la 
comunidad de las Guácimas del 
municipio de Huajicori y Hugo 
Castañeda en representación 
del comisariado ejidal de San 
Buena Ventura Durango.
Todo el pueblo se reunió para 
festejar y escuchar la primera 
canción del AGRARISTA a tono 
de una banda musical que se 
dejó escuchar por los cerros de 
la sierra donde los ejidatarios 
y sus  familias, gente de otras 

comunidades se dieron cita 
muy gustosos desfilando por la 
avenida escuchando la música 
más preferida como el corrido 
de Nayarit.
Siguiendo el protocolo el 
comisariado Pascual Viera Solís 
en su mensaje dio la bienvenida 
a festejar juntos y por primera 
vez el aniversario número 69, 
agradeció a la mesa del presidio, 
senadora de la Republica Hilaria 
Domínguez Arvizu, Efraín 

Arellano Núñez diputado federal, 
Martin González Cosió diputado 
local por Acaponeta y Huajicori,  
Pedro Tello delegado federal de 
la CONAFOR, expresidentes por 
Huajicori Marín Álvarez Barraza 

y Pedro Sánchez Partida, a los 
comisariados ejidales y jueces 
auxiliares aquí presentes  y a 
todo mi equipo sobre todo al 
pueblo en general reconociendo 
el gran esfuerzo que hicieron 
para lograr llevar a cabo dicho 
evento.
El ingeniero Moisés Castro dio 
una reseña de lo que es el ejido 
de Santa María de Picachos su 
creación y su crecimiento a través 
de los años y su fortalecimiento 
generando empleo para muchas 
familias, está en pleno desarrollo 
buscando nuevas estrategias 

y traer más beneficios, Felipe 
plata ejidatario  también hizo 
un recordatorio a los ejidatarios 
que lucharon por darnos libertad 
en este núcleo agrario.
 Sergio Rangel edil de Huajicori 
en su intervención felicito a 
todos los ejidatarios, reconoció 
el esfuerzo de la mesa directiva 
mi admiración y respecto  al 
trabajo que han realizado al 
frente del comisariado y su 
equipo  para progresar y llevar el 
desarrollo a las familias que más 
lo necesitan, y darle un nuevo 
rumbo al futuro de este gran ejido 
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hermanamos fuerzas para que 
tanto al ejido de Picachos y San 
Andrés Milpillas les vaya bien 
con el apoyo de nuestra amiga y 
senadora Hilaria Domínguez, del 
diputado federal Efraín Arellano 
Núñez y Martin González Cosió 
buscaremos juntos el desarrollo 
de nuestros pueblos.
Martin González Cosió saludo 
con afecto a todos los ejidatarios 
y pobladores de estas tierras 
de Picachos donde dijo es un 
honor de estar de frente con 
todos ustedes, agradezco de 
todo corazón por esta invitación 

que me hicieron llegar, por su 
humidad y corazón humano que 
tiene como personas en este ejido 
y las comunidades que nos visitan 
en esta fecha tan importante 
para este ejido, reconociendo las 
mentes positivas de crecimiento y 
desarrollo que traigan beneficios 
al pueblo, además por la visión 
que tienen en darle el valor 
agregado a su materia prima 
trasladándola a la ciudad de 
Acaponeta donde tendrán sus 
bodegas ya que eso generara 

más empleo y más divisas para 
las familias reconozco dijo el 
diputado porque veo la unidad 
con la que se conducen en gran 
armonía eso demuestra y da un 
buen sabor de boca.
Pedro Tello delegado federal 
de CONAFOR, dijo que  por 
primera estar en ese ejido 
agradeció la invitación hecha 
por el comisariado, a la mesa 
del presidio a la senadora 
Hilaria reconociendo su gran 
trabajo que ha realizado al 
frente de los cargos que ha 
tenido, aprovecho para decirles 

que si no estamos produciendo 
capomo para el ganado vamos 
a producir capomo solo les 
pido a las regiones ganaderas 
nos proporcionen el material 
la semilla y con todo gusto 
empezamos a producir capomo 
para otórgales a todos los 
ganaderos,  abundo el delegado 
que en este año traemos un 
ejercicio de casi dos millones de 
pesos en este ejido, la Conafor 
está en la mejor disposición para 
la modernización como viene 

siendo el aserradero nuevo y 
moderno en conjunto con el 
comisariado buscaran la manera 
de planear con estrategias los 
recursos que habrán de llegar  y 
que se coloquen de tal manera 
que se reflejen en los pueblos 
y comunidades que más lo 
requieran.
La senadora Hilaria Domínguez 
dijo estar sumamente muy 
contenta por la invitación que 
me hicieron a festejar juntos 
con todos ustedes que son 
parte muy importante para mí  
un gran orgullo compartir con 
todos ustedes, les tengo mucho 
cariño y aprecio les tengo mucha  
ley, a Sergio Rangel por hacer 
equipo y buscar el desarrollo 
de este ejido, como lo viene 
siendo la tan  continuidad de la 
pavimentación de la carretera de 
Huajicori San Andrés Milpillas que 
vendrá a detonar la economía 
y permitirá el desarrollo para 
los pueblos serranos, además 
ya estamos trabajando en lo 
que viene siendo la casa del 

comisariado ejidal y una casa 
comunitaria en este ejido de 
Santa María de Picachos.
Después de las intervenciones 
se llevó a cabo la coronación 
de la Reyna y sus princesas 
por parte de la senadora Hilaria 
Domínguez, Sergio Rangel 
Cervantes y el comisariado 
ejidal Pascual Viera Solís, 
para seguir una rica verbena 
acompañada de buena música 
de banda, algunos números 
artísticos con alumnos de las 

escuelas, donde hubo regalos 
sorpresas, despensas para 
todas las madrecitas, lentes 
de diferentes graduaciones, 
sillas de ruedas, bastones, 
ropa, material deportivo para 
los jóvenes entre muchas cosas 
más, que la senadora les hizo 
llegar de igual manera el diputado 
local Martin González Cosió, 
la gente muy gustosa disfruto 
de dicho evento que se llevó a 
cabo por primera vez seguido 
de un grandioso baile  
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*Cada peso recaudado para la UAN, le ha sido entregado de manera oportuna
Por Jesús Ulloa 

Compostela Nay.- Un acierto 
el llamado a los Presidentes 
municipales del Estado de 
Nayarit para que se pongan 
al corriente con el adeudo del 
impuesto especial de la UAN, 
ya que es a través de estos 
recursos como se fortalecen las 
acciones sustanciales de nuestra 
máxima casa de estudios.
Durante una reunión celebrada 
recientemente en la Secretaría 
General de Gobierno con los 20 
Alcaldes Nayaritas, les fue leída 
la cartilla respecto a la obligación 
de entregar lo que le corresponde 
al Patronato Administrador lo que 
le corresponde a la Universidad 
Autónoma de Nayarit, so pena 
de hacerse acreedores a las 
sanciones correspondientes 
derivado de la aprobación del 
decreto de fecha 17 de diciembre 
de 2015 referente a las reformas  
a diversas disposiciones de 
la Ley del Patronato para 
Administrar el Impuesto Especial 
destinado a la Universidad 
Autónoma de Nayarit y de la 

Ley de Responsabilidades de 
los Servidores Públicos del 
Estado de Nayarit, mismas que 
entraron en vigor el pasado 23 
diciembre del 2015.
En el caso específico de la 
administración Municipal de 
Compostela, la Presidenta Alicia 
Monroy Lizola ha cumplido de 
manera puntual con el entero de 
lo recabado por dicho concepto, 
desde el primer momento de su 
Gobierno, Monroy Lizola hizo el 
compromiso ante la sociedad 
y ante la misma Universidad 
Autónoma de Nayarit de no 
tocar ni un cinco de lo que le 
corresponde a la Universidad, 
haciendo entrega puntual de esos 
recursos que están destinados 
para la educación superior de 
los jóvenes Nayaritas.
Mediante una administración 
responsable y con manejo 
transparente del recurso que 
los ciudadanos entregan para 
la Universidad, la Tesorería 
Municipal a cargo del CP Javier 
Trejo ha seguido al pie de la letra 
la indicación de la Presidenta, 
de por ningún motivo caer en los 

vicios de otras administraciones 
que le antecedieron, quienes 
sin importarles el daño que le 
causaban a la propia Universidad 
hicieron uso indebido de esos 
dineros que por decreto estaban 
destinados a la educación 
superior.
Recientemente la administración 
de Pablo Pimienta cayó en 
los vicios de su antecesor 
haciendo uso indebido de los 
recursos que correspondían a 
la Universidad, incrementando 
con esta acción irresponsable 
la de por si abultada deuda que 
había dejado la administración 
anterior al panista.
Más atrás, durante el trienio 
de Héctor López con una 
administración deficiente de los 
recursos, la Tesorera Municipal 
Gloria Núñez nunca pudo 
lograr establecer un sistema 
administrat ivo y contable 
eficiente, mucho menos confiable 
para el control de la hacienda 
municipal, haciéndosele bolas 
el engrudo de tal manera que 
sin rubor alguno hizo que 
el Municipio de Compostela 

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

El Bien
humano. Esta noción del Bien emanada 
de Los Diez Mandamientos proporcionan 
un desarrollo moral en la organización 
y en la vida cotidiana de las sociedades 
por muy modernas y progresistas que 
éstas sean. El Bien judío ayuda a 
guardar el orden, respeto y tolerancia 
en la convivencia entre personas. Como 
dijera el erudito y experto en cultura 
hebrea, Samuel Pagán: 
“En el Decálogo se hace un compendio 
de los preceptos y exigencias de Dios. 
Se incluyen los mandamientos que 
definen las actitudes justas del ser 
humano ante Dios, y las que destacan 
el respeto hacia los derechos de cada 
persona, como requisito indispensable 
para la convivencia en armonía.” 
A partir de esta filosofía moral se 
desprenden todas las versiones y 

nociones del Bien que en la actualidad 
existen. Para los sistemas religiosos 
en general, el Bien es la noción de 
una vida consagrada a todo los que 
sea bueno moralmente, lo que motive 
servir y dedicar nuestra vida a Dios.  
La mayoría de los sistemas religiosos 
sustentan el respeto por los seres 
humanos, esto conlleva toda obra 
que beneficie o traiga satisfacción 
plena a una persona en desgracia. 
Como tal, el bien existe, existe porque 
tenemos la necesidad de hacer actos 
buenos, acciones que beneficien a la 
humanidad. Todo bienestar (material, 
físico o espiritual) que satisfaga las 
necesidades de una humanidad en 
desgracia, es una acción que emana 
del Bien. Todos los seres humanos 
contamos con un código de ética que 

nos rige internamente y que sustenta 
nuestras decisiones: la conciencia. 
La conciencia existe, aunque algunos 
pensadores se dediquen a negarla, lo 
cierto es que contamos con ella. La 
conciencia se basa en el respeto por 
la integridad de los demás, por evitar 
que sufran los seres humanos. Cuando 
realizamos una acción en beneficio de 
una persona, la conciencia nos produce 
una satisfacción interna y nos sentimos 
en paz. Ante esta realidad, los seres 
humanos tenemos una esencia buena, 
es decir, buscamos en determinados 
momentos de nuestra existencia realizar 
actos que contribuyan al bienestar de la 
humanidad. Todos los seres humanos 
tenemos la capacidad de hacer el bien 
¿Qué necesitamos? Hacerle caso a 
nuestra conciencia, decidir tajantemente 
no lastimar a nuestros seres cercanos, 
respetar los derechos de los demás, ser 
justos con todos, impedir la impunidad, 
la violencia y el abuso a la integridad de 
toda persona; contribuir a la pacificación 
de nuestro entorno, denunciar al criminal, 
regenerarnos si hemos hecho lo malo. 
Hasta la Próxima. Conferencista y 
Terapeuta Familiar. Consultas 311 136 
89 86.   

La noción del bien ha existido a largo de 
la historia de la humanidad en todas las 
civilizaciones establecidas. La cultura 
occidental con base en raíces judías 
no es la excepción. Lo judíos como 
cultura y civilización han aportado 
el más sublime código de ética para 
regir comunidades y sociedades por 
más complejas que éstas sean. Los 
Diez Mandamientos también conocidos 
teológicamente como El decálogo o 
La Ley de Dios no son otra cosa que 
el código de ética dado a los hebreos 
(judíos antiguos) que en  la actualidad 
nos rige en muchos de los ámbitos de 
nuestra vida en sociedad. Nos guste 
o no, seamos partidarios de los judíos 
o no,  Los Diez Mandamientos son el 
pilar moral de la civilización occidental. 
De este código moral se desprende la 
definición e interpretación de justicia, y 
por sobre todo, las nociones del bien. 
Concebido desde esta perspectiva, El 
Bien es la noción moral que motiva la 
acción que promueve y salva guarda la 
integridad del ser humano creado por 
Dios a su imagen y semejanza. Así, 
para los judíos la noción del Bien es, 
ante todo, respetar a Dios, el Creador 
de todo cuanto existe; y respetar al ser 

sin que haya una explicación 
tangible de los destinos de todo 
ese dinero que por decreto era 
para la Universidad.
Por todo esto en la misma 
reunión celebrada en la 
Secretaría General de Gobierno 
el pasado miércoles 5 de 
Octubre, la Presidenta Municipal 
de Compostela Alicia Monroy 
Lizola demostró  que durante su 
administración no se le adeuda 
ni un peso a la Universidad, 
porque cada centavo recaudado 
para la UAN le ha sido entregado 
de manera puntual, ya que el 
saldo reclamado por la misma 
está claramente especificado 
de donde se genera, pero que 
en todo caso los actores de 
dicho endeudamiento ahí están 
como si nada, y que habría que 
preguntarles que hicieron con 
ese dinero.

se endeudara de manera 
escandalosa con la Universidad, 
situación que ha contribuido de 
alguna manera al descalabro 
financiero que enfrenta dicha 
Institución Educativa, pues 
son miles y miles de pesos que 
cobraron a los contribuyentes 
del Municipio por concepto del 
Impuesto especial destinado a 
la UAN y que no le entregaron 
nunca, pues incluso se habla de 
cheques botadores elaborados 
por la Tesorera Gloria Núñez,  
que todavía son reclamados 
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Javier Trejo continúa 
entregando apoyos  a 

estudiantes de Compostela

su esposa Claudia Adriana 
Aguirre Castro, sus hijos y 
hermanos con aportaciones 
económicas con el único fin 
de ayudar a los estudiantes 
con necesidades.
Tras los apoyos recibidos, 
madres familia han externado 
su agradecimiento al contador 
Javier Trejo, a quien le 
reconocen su voluntad y 
disposición  para ayudar con 
recursos económicos a sus 
hijos ya que esto les permitirá 
sufragar parte de sus gastos 
que les genera poder asistir 
a sus escuelas.
Con estas acciones, Trejo 
Peña demuestra que cuando 
existe voluntad se pueden 
hacer muchas cosas a favor 
de la gente, ejemplo de ello 
son estos apoyos escolares 

que en cierta forma, aunque no 
es mucho en algo coadyuva a 
que los estudiantes resuelvan 
parte de sus gastos y la gente 
aplaude su iniciativa 

Compos te la ,  Nayar i t . - 
( D o n k e y )  – P a r a  d a r 
cumplimiento a su palabra 
empeñada y dar continuidad 
a su programa de apoyo 
escolares denominados “Flor 
de Capomo” el Contador Javier 
Trejo Peña, entrego más de 
10 becas de 700 pesos, a un 
igual número de estudiantes 
de nivel básico que ya le 
habían solicitado este apoyo 
para cubrir sus gastos en 
material que requieren para su 
aprendizaje en sus planteles 

educativos.  
Cabe mencionar que dichas 
becas son parte del compromiso 
que asumió  Trejo Peña el 
pasado  10 de septiembre 
en las instalaciones del Tío 
Juan, en cuyo evento había 
programado entregar 30 becas 
de 700 pesos cada una y  
tras la extensa convocatoria, 
decidió ampliarla a 50, por lo 
que ahora está visitando los 
domicilios de las personas 
que ya le habían entregado 
la documentación completa 

de sus hijos a fin de hacer 
efectivo este beneficio.
 En cuanto a ello, el también 
tesorero del Ayuntamiento, 
dijo que todavía faltan unas 
pocas por entregar y confía 
que en breve será cubierto 
el total de apoyos escolares 
ya comprometidos.
Cabe decir que Trejo Peña 
lleva a cabo esta iniciativa 
con recursos propios, 
derivados de su salario como 
tesorero Municipal, en cuya 
labor también participan, 

*Cabe decir que Trejo Peña lleva a cabo esta iniciativa con recursos propios, 
derivados de su salario como tesorero Municipal, en cuya labor también 

participan, su esposa Claudia Adriana Aguirre Castro, sus hijos y sus hermanos 
con aportaciones económicas con el único fin de ayudar a los estudiantes con 

necesidades.


